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Présidentielle:

La Cour constitutionnelle destinataire de 4 recours jusqu’à présent

Boughali s’entretient à Tunis avec le président de l’ARP

Crise Algérie – MAroC :

 Les échanges commerciaux au plus bas depuis 1999

Les Sahraouis de France dénoncent le soutien de la France 
au “plan d’autonomie” marocain pour le Sahara occidental

La Cour constitutionnelle a 
reçu depuis l’annonce, jeudi, 
par l’Autorité nationale 

indépendante des élections (ANIE) des 
dossiers de candidature acceptés pour 
la Présidentielle du 7 septembre, quatre 
(4) recours introduits par des prétendant 
à la candidature dont les dossiers ont 
été rejetés, a indiqué, vendredi, cette 

instance constitutionnelle.
Le directeur général par intérim 
des affaires juridiques et de la 
justice constitutionnelle, M. Ahmed 
Ibrahim Boukhari, a fait savoir que la 
réception des recours des prétendants 
à la candidature à la Présidentielle du 
7 septembre dont les dossiers ont été 
rejetés par l’ANIE se poursuivait, 

faisant état de “ quatre (4) recours 
introduits jusqu’à présent”.
Il a par ailleurs rappelé que la loi 
permettait aux prétendants à la 
candidature, dont les dossiers ont été 
rejetés, d’introduire un recours contre 
la décision de l’ANIE auprès de la 
Cour constitutionnelle dans un délai 
maximum de quarante-huit (48) heures 

suivant l’heure de la notification.
Pour rappel, trois (3) candidats, 

parmi 16 prétendants, ont rempli 
les conditions contenues dans la loi 
organique relative au régime électoral.
Il s’agit du candidat du Mouvement 
de la société pour la paix (MSP), M. 
Abdelaali Hassani Cherif, le candidat 
du Front des forces socialistes (FFS), 
M. Youcef Aouchiche et le candidat M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, s’est 

entretenu, vendredi à Tunis (Tunisie), 
avec le Président de l’Assemblée 
tunisienne des représentants du 
peuple (ARP), Ibrahim Bouderbala, 
avec qui il a mis en exergue la 
nécessité de coordonner les positions 
au niveau des fora internationaux et 
régionaux, indique un communiqué 
de la chambre basse du Parlement.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée au siège de l’ARP, M 
Boughali et Bouderbala ont rappelé 
“les relations bilatérales historiques 

ancrées entre les deux peuples”. Ils 
ont, en outre, passé en revue “les défis 
à relever et la nécessité de coordonner 
les positions, notamment dans les fora 
internationaux et régionaux”.
Dans ce sillage, les deux parties 
ont évoqué la situation en Palestine 
occupée en sus du génocide perpétré 
par l’entité sioniste contre le peuple 
palestinien, lequel constitue un 
“crime contre l’humanité”, saluant, 
par la même, “les positions des 
Etats contre l’injustice, outre les 
positions honorables des peuples 
dont la conscience collective rejette 
l’hégémonie et la tyrannie”, ajoute la 

même source.
Lire aussi : Arrivée du président de 
l’APN à Tunis
Elles sont également convenues d’ 
“intensifier l’action et de poursuivre 
la coordination en vue d’une 
coopération parlementaire à la 
hauteur des relations privilégiées 

entre les deux pays et directions, au 
mieux des deux peuples frères”.
Dans ce cadre, M. Bouderbala a 
affirmé que “la fraternité séculaire 
unissant les peuples tunisien 
et algérien, nous incite à voir 
positivement le présent et à aspirer 
un avenir meilleur, au service des 
relations et des intérêts communs” a 
ajouté la même source.
De son côté, M. Boughali a souligné 
la “profondeur” des relations algéro-
tunisiennes, mettant en avant “la 
volonté de l’APN de les renforcer 
davantage et d’activer l’action 
parlementaire pour être au diapason 

de la coordination instaurée par 
les dirigeants des deux pays et de 
la fraternité existant entre les deux 
peuples”.
Par ailleurs, le président de l’APN a 
signé le registre d’or de l’ARP. Les 
deux responsables ont par la suite 
émis un communiqué conjoint sur 
la situation à Ghaza et en Palestine 
occupée, dans lequel ils ont affirmé “la 
position immuable des deux pays vis-
à-vis du combat du peuple palestinien 
frère et de son droit inaliénable à 
établir un Etat palestinien souverain 
avec El Qods pour capitale”

Conséquence de la crise 
politique et de la rupture des 
relations diplomatiques entre 

les deux pays voisins en 2021, les 
échanges commerciaux entre l’Algérie 
et le Maroc sont à leur niveau le plus 
bas depuis 1999, soit près d’un quart 
de siècle.
Le média spécialisé dans l’économie 
du monde arabe, Asharq Business, 
révèle que volume des échanges 
commerciaux entre le Maroc et 
l’Algérie a ainsi chuté, l’année 
dernière (2023, NDLR), de 62 % 
pour s’établir 130 millions de dollars. 
Il s’agit du niveau le plus bas jamais 
atteint depuis 1999.
Cette baisse considérable du volume 
des échanges entre l’Algérie et le 
Maroc est la conséquence directe de 

la rupture des relations diplomatiques 
entre les deux pays voisins en 2021. 
Une crise qui a pour fond le différend 
sur la question du Sahara occidentale, 
entre autres.
Selon les données de l’Office marocain 
des changes, les importations de 
Rabat en provenance d’Alger n’ont 
pas dépassé 65,3 millions de dollars 
l’année dernière, ce qui représente 
une chute de 61 % par rapport à leur 
niveau d’il y a un an. Les exportations 
marocaines vers l’Algérie ont, quant 
à elle, baissé de 18 % pour atteindre 
65,7 millions de dollars.
À titre de comparaison, les échanges 
bilatéraux entre les deux frères 
ennemis se sont élevés en 2021 à 
environ 695 millions de dollars, 
dont 580 millions représentent 

des importations marocaines en 
provenance d’Algérie.
Échanges Alger – Rabat : exit le gaz, 
place aux dattes
Jadis, le gaz naturel se taillait la part du 
lion dans les exportations algériennes 
vers le Maroc. Mais depuis la crise 
politique, seul le commerce des dattes 
a résisté au gel des échanges.
Ainsi, les dattes représentent désormais 
le premier produit exporté de l’Algérie 
vers le Maroc. En 2023, le Royaume a 
importé l’équivalent de 44 millions de 
dollars de dattes algériennes, soit 67 % 
de la valeur totale des importations. Du 
côté algérien, les épices, le verre et le 
plastique constituent les importations 
les plus importantes.
Avant la crise, Rabat recevait le 
gaz algérien en échange du passage 

sur son territoire d’un gazoduc qui 
permettait de l’exporter vers l’Europe. 
Mais après le non-renouvellement 
du contrat entre les deux parties 
en octobre 2021, le Maroc utilise 
ce gazoduc pour importer du gaz 
naturel du marché mondial à travers 
l’Espagne.
Il n’en demeure pas moins que cette 
situation entraîne un énorme gâchis 
économique, non seulement pour les 
deux pays, mais aussi pour l’ensemble 
du Grand Maghreb. Les chiffres du 

commerce confirment d’ailleurs que 
le Maghreb est la région la moins 
intégrée au monde.
Et ce n’est pourtant pas les opportunités 
de coopérations qui manquent. Car 
si l’on prend le cas de l’Algérie et 
du Maroc, le premier pays dispose 
d’énormes ressources énergétiques 
(gaz, pétrole…) et le second est un 
grand exportateur d’engrais et de 
phosphates.
Selon un rapport du FMI, l’intégration 
des pays du Maghreb pourrait 
“accroître la croissance économique 
de chaque pays d’environ un point 
à long terme”, mais l’instance 
internationale note qu’il existe “des 
considérations géopolitiques et des 
politiques économiques qui étouffent 
les possibilités d’intégration”.

Le Collectif pour la 
coordination des 
associations sahraouies en 

France a dénoncé la décision du 
gouvernement français de soutenir 
le “plan d’autonomie” marocain 
pour le Sahara occidental, en la 
qualifiant d’”erreur politique, 
économique et diplomatique” 
dont les conséquences seraient 
“nuisibles” et pour la région et 
pour l’Europe.
“Si cela devait se confirmer, 
ce serait une erreur politique, 

économique et diplomatique, 
dont les conséquences seraient 
nuisibles pour la région et, par 
conséquent, pour le plus proche 
voisin, l’Europe”, a averti le 
collectif dans un communiqué.
Si cette décision du gouvernement 
“sortant” se confirmait, a-t-il 
poursuivi, “cela signifierait que 
le pays des droits de l’Homme, 
membre permanent du Conseil de 
Sécurité, foulerait aux pieds le droit 
international et les résolutions 
qu’il est censé défendre”. “Dit 

autrement, il promouvrait la loi de 
la jungle “, a-t-il déploré.
Dénonçant un “brigandage”, les 
Sahraouis de France ont tenu a 
rappeler que le Maroc “occupe 
illégalement selon la résolution de 
l’ONU de 1979, une majeure partie 
du Sahara Occidental, depuis son 
invasion en 1976”.
Ils ont souligné que le statut 
juridique du Sahara Occidental 
“ne souffre d’aucune contestation 
en tant que territoire non autonome 
en attente de décolonisation et 

par conséquent, seul le peuple 
Sahraoui peut décider de son 
avenir”.
“Nous souhaitons rappeler ici haut 
et fort que comme pour la Palestine, 
il en va de même pour le Sahara 
Occidental : on ne peut pas fouler 
aux pieds le droit international et 
continuer à opprimer indéfiniment 
les peuples pour plaire à des 
dirigeants de circonstance. Seul le 
droit international prévaut et doit 
prévaloir”, ont-ils plaidé.
Le Collectif pour la coordination 

des associations sahraouies en 
France s’est interrogé, dans 
ce contexte, “comment un 
gouvernement dit technique peut 
envisager de prendre une telle 
décision politique et si lourde 
de conséquence pour le pays 
?”, appelant à une “prise de 
conscience des conséquences 
néfastes, tant pour la région que 
pour la France, qu’engendrerait 
une telle décision contraire aux 
valeurs de la République et au 
droit international”.
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Hausse des prix mondiaux du café :
Larbaoui préside une réunion interministérielle

Le ministre du Travail annonce des décisions 
pour améliorer les conditions de vie des Algériens

Trois dangereux terroristes 
abattus à Aïn Defla

Réunion de la Commission nationale 
d’évaluation des risques 
de blanchiment d’argent 

et de financement du terrorisme

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
samedi, une réunion 

interministérielle pour prendre 
les mesures nécessaires face à 
la hausse des prix mondiaux 
du café et à ses répercussions 
sur le marché local, et ce, 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
“Conformément aux instructions 
de Monsieur le président de la 
République relatives au suivi 
continu de l’approvisionnement 
du marché en produits de large 
consommation et à la protection 
du pouvoir d’achat des citoyens, 
le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, samedi 

27 juillet 2024, une réunion 
interministérielle pour prendre 
les mesures nécessaires face à 
la hausse des prix mondiaux du 
café et à ses répercussions sur 
le marché local”, lit-on dans le 
communiqué.
A cet égard, plusieurs mesures 
ont été décidées, notamment 
l’accompagnement fiscal des 
opérateurs économiques en 

activité dans ce secteur, le 
plafonnement des marges 
bénéficiaires à l’importation et à 
la distribution en gros et au détail 
et l’affectation d’un circuit vert 

aux importateurs par les services 
des Douanes pour faciliter les 
procédures d’importation de ce 
produit, précise le communiqué.
Ont pris part à cette réunion 
le président du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA) et nombre d’opérateurs 
économiques du secteur 
concerné, conclut la même 
source.

Lors d’une journée 
d’information, le ministre 
du Travail, de l’Emploi et 

de la Sécurité sociale a affirmé 
que le gouvernement algérien 
s’engage activement à élargir la 
couverture sociale pour inclure 
un maximum de citoyens.
Le ministre a mis en avant une 
série de mesures pour soutenir le 
pouvoir d’achat des citoyens. De 
2020 à 2024, le gouvernement 
a mis en place quatre 
augmentations successives des 
salaires, bénéficiant à plus de 
2,8 millions de fonctionnaires 
et de contractuels du secteur 
public. De plus, il a exonéré les 
salaires inférieurs à 30 000 dinars 
de l’impôt sur le revenu global, 
améliorant ainsi le pouvoir 
d’achat des personnes à revenu 
modeste.
Concernant les retraités, le 
ministre a donc évoqué une 
valorisation annuelle et une 
augmentation exceptionnelle des 

pensions et allocations de retraite, 
avec une enveloppe financière 
d’environ 1 100 milliards de 
dinars allouée de 2020 à 2024. 
Cette mesure vise à garantir une 
vie digne aux retraités après des 
années de service.
Allocation chômage et 
développement du logement
Le gouvernement accorde 
une attention particulière aux 
catégories les plus nécessiteuses. 
Le ministre a annoncé une 
revalorisation de l’allocation 
chômage, passant de 13 000 
dinars à 15 000 dinars à partir de 
janvier 2023.
En parallèle, un programme 
ambitieux visant la construction 
de 60 000 logements ruraux 
a donc été lancé, bénéficiant 
aux travailleurs salariés et aux 
retraités, avec une enveloppe 
de 30 milliards de dinars. Ce 
projet contribue non seulement 
à l’amélioration des conditions 
de logement en milieu rural mais 

aussi au développement local.
Transformation numérique et 
amélioration des services publics
La transformation numérique 
constitue un pilier central des 
réformes du secteur. Lors de 
la journée d’information, le 
ministre a présenté les avancées 
en matière de numérisation, 
notamment le lancement de 
127 services électroniques pour 
faciliter l’accès aux services 
publics. La deuxième génération 
de la carte Chifa, touchant plus 
de 30 millions de citoyens, ainsi 
qu’une version virtuelle pour les 
étudiants universitaires, illustrent 

ces progrès.
Ainsi, le fonds CACOBTPH a 
introduit deux nouveaux services 
numériques, l’application 
“A3lmeni” et le service intégré, 
utilisant l’intelligence artificielle. 
Ces initiatives visent à améliorer 
la communication avec les 
citoyens et à offrir des services 
plus efficaces et rapides.
De plus, trois plateformes ont été 
développées pour la gestion de la 
prime de chômage, l’orientation 
vers la formation, et le suivi de la 
formation des bénéficiaires de la 
prime de chômage. Actuellement, 
87 services numériques sont 
disponibles via les caisses de 
sécurité sociale, couvrant plus de 
90% des raisons de déplacement 
des citoyens.
Certifications de qualité et 
innovations technologiques
Le secteur s’engage également 
dans une démarche de qualité 
avec l’obtention de plusieurs 
certifications. Le Fonds 

CACOBATPH a reçu les 
certifications ISO 9001:2015 
pour la gestion de la qualité, 
ISO 45001:2018 pour la santé 
et la sécurité au travail, et ISO 
14001:2015 pour la gestion 
environnementale. Le Fonds 
national de la sécurité sociale 
des travailleurs salariés (CNAS) 
et le Fonds national des retraites 
ont également obtenu diverses 
certifications de qualité.
Le ministre a souligné que 
des développeurs ont créé 34 
systèmes d’aide à la décision 
utilisant 1 283 indicateurs, ainsi 
que 48 interfaces numériques pour 
l’échange interinstitutionnel. En 
matière d’écoute citoyenne, une 
équipe de 821 chargés d’écoute 
répond aux préoccupations des 
citoyens. L’Institut national 
de normalisation et diverses 
caisses de sécurité sociale ont 
signé des accords concernant la 
normalisation de la qualité de 
l’accueil.

Un détachement de 
l’Armée nationale 
populaire (ANP) a 

abattu, samedi, trois terroristes 
dans la localité de Tachta 
Zougagha, daïra d’El Attaf (Aïn 
Defla), indique dimanche un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et lors d’une 
opération de fouille et de 
ratissage au niveau de la localité 
de Tachta Zougagha, daïra 
d’El Attaf, Secteur Militaire 
de Aïn Defla en 1e Région 
Militaire, un détachement de 
l’Armée nationale populaire 
a abattu, hier 27 juillet 2024, 
trois (03) dangereux terroristes, 

en l’occurrence le terroriste 
Debar Boumediene, le terroriste 
Hamneche Ibrahim et le 
terroriste Alali Mohamed”, 
précise le communiqué.
Cette opération a permis la 
récupération de “deux (02) 
pistolets mitrailleurs de type 
Kalachnikov, (05) chargeurs, 
une quantité de munitions et 
divers objets”.
Cette opération “confirme, une 
fois encore, la vigilance et la 
détermination des unités de 
l’Armée nationale populaire à 
traquer ces criminels à travers 
l’ensemble du territoire national, 
jusqu’à leur éradication totale”, 
souligne le communiqué du 
MDN.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a présidé, 
au siège du ministère, 

une réunion extraordinaire de la 
Commission nationale d’évaluation 
des risques de blanchiment d’argent, 
de financement du terrorisme et 
de financement de la prolifération 
des armes de destruction massive, 
indique un communiqué du 
ministère des Finances.
Dans une allocution prononcée lors 
de la rencontre, qui constitue la 
2e réunion complémentaire de la 
série des réunions extraordinaires 
de la Commission nationale, 
le ministre a salué les efforts 
consentis dans le cadre du Comité 
National de Coordination, ainsi 
que des équipes de travail chargées 
du parachèvement du rapport 
d’évaluation nationale des risques 
dans les délais impartis, ajoute la 
même source.
Dans l’objectif de réaliser les 
résultats escomptés, notamment 

pour les futurs travaux, M. Faid a 
incité “tout un chacun à poursuivre 
le travail sérieux”, selon le 
communiqué.
Avant d’aborder l’ordre du jour, 
la parole a été donné au Secrétaire 
général (SG) du ministère de la 
Défense nationale (MDN), en sa 
qualité de vice-président de la 
Commission, qui a mis l’accent 
sur plusieurs points, notamment 
la nécessité d’enrichir le projet du 
rapport partiel sur l’évaluation des 
risques et la stratégie nationale 
de prévention des risques de 
blanchiment d’argent, outre la 
nécessité de prendre en compte les 
estimations concernant les niveaux 
des risques des secteurs concernés, 
et l’intensification des efforts afin 
de lever le plus grand nombre 
de réserves, saluant au terme de 
son intervention, les équipes de 
travail pour toutes les remarques 
formulées, notamment celles 
relatives à la cohérence des données 

et l’absence de contradictions.
Dans ce cadre, le chef du projet 
a passé en revue les importantes 
modifications apportées au 
rapport en tenant en compte des 
propositions présentées par le 
MDN, la Direction générale des 
Impôts, la Direction générale du 
Domaines national (DGDN) et la 
Direction nationale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
Parmi les propositions mises en 
exergue par le chef du projet, le 
communiqué a mentionné les 
axes suivants: le renforcement du 
cadre juridique et réglementaire, le 
renforcement et l’enrichissement 
du cadre institutionnel, ainsi que 
le changement des Statuts de la 
Cellule du Renseignement financier 
(CRF).
Ces amendements interviennent 
suite à l’évaluation du niveau des 
risques pour les secteurs concernés 
et la classification des crimes selon 
la catégorie.
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tiPAsA:

Démantèlement de deux 
réseaux de passeurs

HéPAtite VirAle:

Le Plan stratégique national 2023-2026 
permettra l’éradication de la maladie

ACCidents de lA roUte:

 310 morts et 1.286 blessés le 1er 
mois de la saison estivale

PlUs de 250 PAssAgers BloQUés À sÈte PendAnt  CinQ JoUrs :

 Que s’est-il passé chez Algérie Ferries ?

Deux réseaux 
criminels 
spécialisés dans 

l’organisation de traversées 
clandestines par mer ont été 
démantelés et 21 personnes 
ont été arrêtées le week-
end dernier par les services 
de la police de Tipasa en 
coordination avec les garde-
côtes, a indiqué dimanche 
un communiqué de la sûreté 
de wilaya.
Il s’agit, selon la même 
source, de la mise en échec 
de deux tentatives distinctes 
d’émigration clandestine 
par mer, le week-end 
dernier, avec l’arrestation de 
21 personnes sur les façades 
maritimes de Bou Ismail 
et Tipasa, dans le cadre de 
la coordination des efforts 
entre la police et les garde-
côtes, sous la supervision 
du parquet territorialement 
compétent.
La première opération a été 
réalisée par la brigade de la 
police judiciaire de la sûreté 
de daïra de la ville côtière de 
Bou Ismail, en coordination 

avec la brigade maritime des 
garde-côtes de Bouharoune 
qui ont arrêté 15 individus, 
dont trois (3) suspectés 
d’êtres impliqués dans 
l’organisation de traversées 
clandestines par mer.
Les mêmes services ont 
saisi, à l’occasion, des 
moyens de navigation et un 
montant en devise estimé à 
1.730 euros, selon le même 
communiqué.
La deuxième opération 
traitée par le service de 
la police judiciaire de la 
façade maritime de Tipasa 
en coordination avec la 
brigade des garde-côtes, a 
permis l’arrestation de six 
(6) personnes sur le point 
de quitter illégalement le 
territoire national, dont deux 
organisateurs de l’opération, 
est-il ajouté dans le même 
document.
Les suspects ont été 
déférés devant le parquet 
territorialement compétent, 
a conclu le communiqué 
de la sureté de wilaya de 
Tipasa.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi asouligné, 
dimanche à Alger, que la mise 

en œuvre du premier Plan stratégique 
national contre l’hépatite virale 
(2023-2026) permettra d’éradiquer 
cette maladie à partir de l’arrêt de sa 
transmission de la mère à l’enfant.
Dans une allocution prononcée à 
l’occasion de la célébration de la 
Journée mondiale de lutte contre 
l’hépatite virale, célébrée le 28 
juillet de chaque année, le ministre 
a souligné que “la mise en œuvre 
du premier plan stratégique national 
contre l’hépatite (2023-2026) 
permettra à l’Algérie de progresser et 
d’éradiquer l’hépatite virale B et C, 
étant un problème de santé publique, 
en éliminant la transmission de la 
mère à l’enfant”.

Il a affirmé que l’Algérie avait 
mobilisé “tous les moyens matériels 
et humains pour faire face à ce type 
de maladies”.
Le ministre a fait savoir que ce 
plan était axé sur “la prévention” 
à travers “l’intensification des 
mesures à l’instar de la vaccination 
contre l’hépatite virale B, désormais 
obligatoire dans le calendrier 
des enfants depuis 2023, et de 
l’introduction de la vaccination 
contre l’hépatite B au profit des 
étudiants et des professionnels de 

la santé, ainsi que la promotion du 
dépistage de l’hépatite virale B et C 
dans les centres de diagnostic”.
“Le plan est aussi axé sur le 
traitement, les soins et le soutien, 
ce qui a impacté positivement 
le développement des guides de 
prise en charge thérapeutique, 
la décentralisation de la prise en 
charge de l’hépatite  virale B et C, 
et le développement de l’éducation 
thérapeutique des patients grâce à 
la participation active de la société 
civile”, a-t-il poursuivi.
De son côté, le représentant de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) en Algérie, Nouhou 
Amadou, a salué “les efforts 
consentis par l’Algérie visant à faire 
de l’accès aux outils de dépistage et 
de traitement une réalité palpable”. 

Trois cent dix (310) personnes 
ont trouvé la mort et 1.286 
autres ont été blessées dans 

843 accidents corporels de la 
route durant le premier mois de 
la saison estivale, selon un bilan 
des services de la Gendarmerie 
nationale (GN) au niveau de leurs 
territoires de compétence.
Dans une déclaration à 
l’APS, jeudi, le chargé de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement de 
la Gendarmerie nationale, le 
Sergent-chef Abdelhamid Amrani, 
a indiqué que le facteur humain 
demeurait “la principale cause 
de ces accidents”, précisant que 
191 accidents sont dus à l’excès 
de vitesse, 114 à l’inattention 
des conducteurs, 75 au non 
respect de la distance de sécurité, 

70 en raison du dépassement 
dangereux, les piétons ayant 
causé 53 accidents et les véhicules 
34.
Comparativement à l’année 
dernière, le bilan fait ressortir 
une baisse du nombre d’accidents 
(-49), de celui des morts (-69) et 
des blessés (-203), et ce grâce 
aux efforts des unités de la GN 
et l’adaptation des formations 
déployées sur le terrain.
D’un autre côté, 64 morts et 
297 blessés dans 189 accidents 
survenus la semaine courante 
ont été recensés cette semaine par 
les services de la GN , ajoute le 
sergent-chef.
Les conducteurs ont provoqué 
117 accidents dont 15 en raison 
du non-respect de la distance 
de sécurité, 15 autres dus à 
l’imprudence, contre 4 accidents 

causés par les piétons.
M. Amrani a indiqué que le bilan 
le plus lourd avait été enregistré 
dans la wilaya d’Alger avec (13 
accidents), suivie de la wilaya 
d’Oran (12 accidents), et Tébessa 
et Skikda (11 accidents).
Selon le même responsable, le 
bilan fait ressortir une hausse 
du nombre d’accidents (+31), du 
nombre des morts (+1), ainsi que 
des blessés (+28) par rapport à la 
semaine précédente.
Dans ce cadre, le Sergent-chef 
Amrani a appelé “au respect 
des règles de bonne conduite, 
notamment à réduire la vitesse et 
à respecter la distance de sécurité, 
la priorité et les panneaux de 
signalisation, particulièrement 
durant la période estivale qui 
enregistre chaque année des taux 
élevés d’accidents”.

Reports de traversées à 
répétition, flotte réduite et 
navires en panne… Depuis 

plusieurs semaines, le transporteur 
maritime national n’arrive pas à 
sortir la tête de l’eau. À peine remis 
en service après de nombreuses 
réparations, son navire, le Tassili II, 
tombe de nouveau en panne.
Selon le député de l’émigration 
Tawfiq Khedim, le navire Tassili 
II, qui a repris service le 22 juillet 
dernier, connaît de nouvelles 
difficultés techniques. Bien que 
la compagnie n’ait pas encore 
communiqué sur ce nouvel incident, 
ses passagers ont, quant à eux, 
exprimé leur mécontentement sur la 
toile.
Algérie Ferries : plus de 250 
passagers bloqués dans le port de 
Sète pendant cinq jours
En effet, depuis plusieurs jours, 

les passagers d’Algérie Ferries 
subissent les conséquences d’une 
flotte réduite et instable. En plus des 
pannes à répétition du Moby Dada, 
et le Tariq Ibn Ziyad toujours hors-
service, le Tassili II tombe à nouveau 
en panne après quelques jours de sa 
sortie d’un chantier naval en Grèce.
Par conséquent, des centaines de 
passagers se sont retrouvés bloqués 

en France en attente d’une solution 
pour rejoindre le territoire national et 
passer leurs vacances paisiblement. 
D’ailleurs, entre le mardi 23 juillet 
le samedi 27 juillet, plus de 250 
passagers, venus de toute la France, 
ont été bloqués dans la gare maritime 
d’Orsetti à Sète, dans l’attente de 
leur bateau à destination du port 
d’Oran.

Selon Midi Libre, ces passagers, 
dont des enfants et des personnes 
âgées, ont été nombreux à passer 
la nuit à même le sol, entre des tas 
de bagages, dans l’attente de leur 
navire, qui devait initialement faire 
escale à Sète, mardi dernier. Après 
cinq jours de patience et de calvaire, 
ils sont enfin partis vers l’Algérie, le 
navire a finalement levé l’ancre ce 
dimanche 28 juillet à 11h.
D’abord programmé pour mardi 
dernier, puis reporté pour le samedi 
27 juillet à 13h, le voyage a été de 
nouveau décalé le même jour à 
23h, puis pour le lendemain à 7h du 
matin. Le tassili n’a quitté le port de 
Sète qu’à 11h de ce dimanche.
Balearia à la rescousse des passagers 
bloqués à Alicante
Le même scénario s’est produit, 
aussi, en Espagne. En effet, il y a 
quelques jours, Algérie Ferries a dû 

annoncer une vague d’annulations et 
reporter plusieurs traversées opérées 
par le Moby Dada, suite à plusieurs 
pannes de ce navire affrété pour la 
saison estivale.
Suite à ces annulations, plusieurs 
passagers ont passé la nuit dans le 
port d’Alicante. Comme solution, 
la compagnie espagnole Balearia a 
programmé une traversée spéciale, 
en date du 27 juillet 2024, à 14 h 
30, pour transporter 700 voyageurs 
et 250 véhicules impactés par 
cette panne, vers Oran, annonce 
le transporteur maritime dans un 
communiqué publié sur son site 
officiel.
Il convient de noter que Balearia 
dessert l’Algérie, depuis 2016, et 
opère trois traversées par semaine 
au départ du port de Valence, 
en Espagne, à destination de 
Mostaganem.
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PiB, exportations hors hydrocarbures : 
Les objectifs 2030 de l’économie algérienne

économie : 
Découvrez les 5 pays qui importent le plus de pétrole 

algérien en 2024

Dans un contexte marqué 
par la crise sanitaire 
mondiale, l’Algérie 

a démontré une résilience 
économique remarquable. C’est 
ce qu’a souligné le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune lors de la cérémonie 
de remise du Prix du Président 
de la République pour le meilleur 
exportateur.
Selon lui, malgré les défis posés 
par la pandémie de Covid-19, 
le pays a réussi à maintenir 
une croissance économique 
soutenue, atteignant un taux de 
4,2%, l’un des plus élevés de la 
région méditerranéenne.
Cette performance est le 
fruit d’une mobilisation sans 
précédent des ressources 
nationales et d’une détermination 
à relancer l’économie. Grâce 
à ces efforts, l’Algérie s’est 
hissée à la troisième place des 
économies africaines, avec des 
réserves de change confortables 
atteignant 70 milliards de dollars.
De plus, les exportations hors 
hydrocarbures ont connu une 
croissance exponentielle, frôlant 
les 7 milliards de dollars. Ces 
résultats témoignent de la 
diversification de l’économie 
et de sa capacité à s’adapter à 
un environnement mondial en 
constante évolution.
Pour expliquer ces succès, 
le Président  a mis en avant 
plusieurs facteurs clés :
•Des réformes structurelles 
profondes : L’amélioration de 
l’environnement des affaires, 

la promotion du commerce 
extérieur et l’encouragement de 
l’investissement ont été au cœur 
des politiques économiques du 
gouvernement.
•Une diversification des sources 
de revenus : Le pays s’est 
engagé dans une stratégie de 
diversification économique, en 
misant sur des secteurs à fort 
potentiel tels que l’agriculture, 
l’industrie, les mines et le 
tourisme.
•Des projets d’envergure : 
L’Algérie a lancé d’ambitieux 
projets d’infrastructures, à 
l’image de la mine de Gara 
Djebilet, qui fera du pays l’un 
des principaux producteurs de fer 
au monde.
•Une ouverture sur l’Afrique : 

Le gouvernement a mis en œuvre 
une politique de rapprochement 
avec les pays africains, en 
développant des projets 
d’intégration régionale tels la 
route reliant Tindouf à Zouérate 
(Mauritanie) et le projet de la 
route transsaharienne reliant 
l’Algérie à Lagos (Nigeria).

L’Algérie sur la voie d’une 
renaissance économique : 

Le Président de Abdelmadjid 
Tebboune dresse un bilan 

positif
Fort de ces réalisations, 
le Président Abdelmadjid 
Tebboune s’est montré optimiste 
quant à l’avenir de l’économie 
algérienne. Il a annoncé un 
objectif ambitieux : porter le PIB 
à plus de 400 milliards de dollars 

d’ici 2027.
Pour atteindre cet objectif, le 
gouvernement compte poursuivre 
ses réformes, renforcer 
l’attractivité du pays pour les 
investisseurs et développer de 
nouvelles filières d’exportation.
Le Président de la République  
a également lancé un appel à la 
mobilisation de tous les acteurs 
économiques, notamment les 
exportateurs, pour contribuer à la 
réalisation de cette vision.
Il a souligné l’importance 
de l’investissement dans les 
secteurs à haute valeur ajoutée et 
de l’ouverture de l’économie aux 
acteurs privés et étrangers.
Pour consolider les acquis et 
accélérer la transformation 
économique, le gouvernement 

envisage de mettre en 
œuvre plusieurs mesures 
complémentaires, telles que :
•La libéralisation des exportations 
: Certaines filières de production 
ayant atteint une certaine 
maturité seront progressivement 
ouvertes à l’exportation (tel que 
l’huile, le sucre et les pâtes…)
•Le développement des 
infrastructures logistiques : 
La création de plateformes 
logistiques facilitera l’accès des 
produits algériens aux marchés 
internationaux, notamment en 
Afrique.
•L’expansion du réseau bancaire 
à l’étranger : L’ouverture de 
nouvelles agences bancaires en 
Afrique permettra de renforcer 
la présence économique de 
l’Algérie sur le continent.
•L’ouverture de l’investissement 
dans la grande distribution : 
Cette mesure devrait dynamiser 
le secteur du commerce et 
améliorer l’offre de produits aux 
consommateurs.
Le discours du Président  
témoigne de la volonté du 
gouvernement algérien de faire 
de l’économie un moteur de 
développement et de progrès 
social.
Les résultats obtenus ces 
dernières années sont 
encourageants et laissent 
entrevoir un avenir prometteur 
pour le pays. Cependant, la 
réalisation des objectifs fixés 
nécessitera une mobilisation 
constante de tous les acteurs 
économiques et sociaux.

L’Algérie, un acteur clé 
du marché pétrolier 
africain, a connu 

une hausse significative de 
ses exportations de brut au 
cours du premier semestre 
2024. Cette dynamique 
positive s’accompagne d’une 
diversification de ses clients, 
même si les traditionnels 
partenaires européens conservent 
une place prépondérante.
Selon les données obtenues 
par l’Unité de recherche sur 
l’énergie basée à Washington, 
les exportations algériennes de 
pétrole brut ont augmenté de 
11 % sur un an, atteignant une 
moyenne de 416 000 barils par 
jour au cours des six premiers 
mois de 2024, contre 375 000 
barils par jour en 2023. Cette 
hausse témoigne d’une reprise de 
l’activité économique mondiale 
et d’une demande accrue en 
hydrocarbures.
Si la France reste le premier 
client de l’Algérie en matière 

d’importations de pétrole brut, 
avec une moyenne de 75 000 
barils par jour, on observe 
une diversification notable 
des destinations. L’Espagne, 
deuxième importateur, a vu ses 
importations augmenter de 4 
000 barils par jour pour atteindre 
65 000 barils par jour. L’Italie 
complète le podium avec 47 000 
barils par jour.
Les pays asiatiques gagnent 
du terrain. L’Inde, quatrième 
importateur, a importé en 
moyenne 46 000 barils par jour, 

tandis que la Corée du Sud, 
cinquième, a plus que doublé 
ses importations en atteignant 42 
000 barils par jour.
Le Portugal, le Royaume-Uni 
et les Pays-Bas suivent de près, 
avec des importations moyennes 
respectives de 30 000, 27 000 et 
19 000 barils par jour.
Cette diversification 
géographique permet à l’Algérie 
de réduire sa dépendance vis-à-
vis d’un seul marché et de mieux 
résister aux fluctuations des prix.
De manière générale, les 

exportations algériennes de 
pétrole sont principalement 
destinées au marché européen, 
suivi par l’Asie et l’Amérique du 
Nord. Quelques expéditions sont 
également occasionnellement 
dirigées vers l’Amérique latine 
et l’Afrique.
Pétrole : Les importateurs de 

brut algérien ont-ils changé en 
2024 ?

Parallèlement à cette hausse 
des exportations, la production 
algérienne de pétrole s’est 
stabilisée. En juin dernier, elle a 
atteint 906 000 barils par jour, un 
niveau proche de l’objectif fixé 
par l’OPEP+ pour le troisième 
trimestre 2024. Cette stabilité 
est le fruit d’une politique de 
production prudente, visant à 
préserver les réserves et à assurer 
un revenu stable à long terme.
Les perspectives pour le secteur 
pétrolier algérien semblent donc 
s’améliorer. La hausse des prix du 
pétrole, couplée à une demande 
mondiale soutenue, devrait 

permettre à l’Algérie d’accroître 
ses revenus pétroliers et de 
financer ses investissements.
Toutefois, consciente des enjeux 
de la transition énergétique, 
l’Algérie a déjà mis en place une 
stratégie de diversification de 
ses exportations. Le lancement 
récent de l’exportation de 
feldspath en est une illustration 
concrète. Cette démarche vise 
à réduire la dépendance aux 
hydrocarbures et à renforcer la 
résilience de l’économie.
L’Algérie renforce sa position 
sur le marché mondial du pétrole 
grâce à une production stable 
et à une diversification de ses 
clients. Si l’Europe reste son 
principal débouché, les pays 
asiatiques gagnent du terrain. 
Cette dynamique positive 
devrait permettre à l’Algérie de 
consolider ses finances publiques 
et de financer son développement 
économique.
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Privilégiant le travail
 de proximité, le wali Djellaoui 

Abdelkader, trace un programme 
de sorties sur terrain

AnnABA / ProteCtion CiVile

Formation au profit des brigades 
de convoi mobile sur la lutte 

contre les feux de forets
 et agricoles

AnnABA / el BoUni

Renforcement de la gestion 
des déchets par l’affectation 
de nouveaux bacs à ordures

AnnABA / MAison de l’enVironneMent 

Lancement d’une campagne 
de sensibilisation sur la propreté 

des plages

Privilégiant le travail de proximité 
et le contact direct avec les 
populations locales, une visite 

d'inspection et de travail a été organisée, 
avant-hier samedi, au niveau de la 
commune ‘’Oued El Aneb’’.  Selon la 
cellule de communication de la wilaya, 
le premier responsable de l’exécutif 
poursuit ses visites d'inspection à travers 
l'ensemble des communes en vue de 
s'enquérir de visu de l'état d'avancement 
des projets en cours de réalisation ou 
en voie d’achèvement et des conditions 
de vie des citoyens. En effet, toutes les 
communes feront l’objet d’une visite 
par le wali pour répondre aux attentes 
de la  population. Le chef de l'exécutif 
de la wilaya a également insisté durant 
ses visites  sur la qualité des travaux 
qu'il faudrait scrupuleusement respecter 
dans les établissements scolaires surtout 
pour les cantines. L'autre point crucial 
sur lequel s'est longuement attardé le 
wali, était de veiller à l'amélioration du 
cadre de vie du citoyen. Pour clôturer 
ses  visites, le premier responsable de la 

wilaya  a échangé des entretiens avec les 
représentants de la société civile qui ont 
fait part des préoccupations et contraintes 
auxquelles font face les citoyens.Il faut 
dire  que le wali  s'emploie  à recréer 
un cadre de vie agréable, au moyen 
de multiples initiatives, telles que 
l’amélioration de l'esthétique, la création 
d'espaces publics aussi bien au centre-ville 
que dans les différents quartiers, ainsi que 
la réhabilitation des zones urbaines.

Dans le cadre du suivi pédagogique 
des agents  de la protection civile, 
la direction de la protection civile 

de la wilaya d’Annaba poursuit la mise en 
œuvre de son programme de formation, 
au profit des brigades de convoi mobile  
sur la lutte des feux de forets et agricoles 
au niveau du centre pédagogique de 
l’unité d’El Hadjar. Cette  session de 
formation a été organisée  au profit des 
membres du convoi mobile sur la gestion 
des catastrophes qui a été favorablement 
saluée par les participants ayant pris 
part à cette formation, qui a pour  but 
de partager l’expertise et l’expérience 
dans la lutte contre les feux de forêt  et 

agricole afin de  contribuer à la protection 
des richesses forestières de la wilaya et 
ainsi préserver l’équilibre écologique et 
environnemental. L’objectif principal de 
cette formation est de garantir que chaque 
membre soit parfaitement préparé à 
intervenir efficacement en cas d’urgence. 
Les exercices pratiques incluent des 
interventions lors d’incendies, des 
opérations de sauvetage et de secours, 
ainsi que des simulations de premiers 
secours. En plus de développer leurs 
compétences techniques, ces exercices 
visent à renforcer l’esprit d’équipe et à 
améliorer la réactivité face aux situations 
de crise.

Il ne se passe pas une journée  
sans qu'une demi-douzaine de 
bacs à ordures, installés, fassent 

quotidiennement l'objet de disparition 
ou de destruction. Un phénomène qui 
pèse trop lourd pour les services de 
l’APC…des dépenses qui viennent 
se  gangrener sur le budget communal. 
Cependant, les agissements néfastes des 
auteurs de vandalisme n'empêcheront 
pas les services chargés de l'hygiène de 
la commune de remplacer les poubelles 
disparues ou détériorées. En effet, 
plusieurs bacs à ordures  ont été installés 
dans certaines cités d’El Bouni , dans le 

cadre d'une opération pilote, avant de les 
généraliser à toutes les cités. L'opération 
d'acquisition des nouveaux bacs vise 
à remplacer régulièrement les bacs à 
ordures détériorés ou qui font l’objet d’un 
vol. L'acquisition des ces bacs vient aussi 
compléter d'autres opérations, comme le 
renforcement du personnel et des moyens 
de collectes. Il est nécessaire d’intensifier  
les rotations de ramassage des ordures, 
tout en adaptant une organisation vis-
à-vis  des particularités des cités. Le 
renforcement de l'effectif est également 
nécessaire pour un meilleur cadre de vie 
et un environnement sain.

Une campagne de sensibilisation 
sur la nécessité de conserver les 
plages propres a été lancée par la 

direction de la maison  de l’environnement. 
Selon notre source, cette campagne  se 
propose de sensibiliser les estivants 
sur la propreté de leur environnement, 
notamment celui des plages. De nombreux 
estivants présents sur les lieux depuis les 
premières heures de la matinée ont eu droit 
à des explications sur le tri sélectif. Notre 
objectif est de sensibiliser les estivants 

sur la préservation de l’environnement, 
notamment sur la propreté des plages 
par des actions de proximité comme 
le volontariat. Nous discutons avec les 
estivants et nous distribuons des dépliants 
pour les sensibiliser sur le nettoyage des 
plages, a indiqué notre source. Sachant 
que depuis le début de la saison estivale 
plusieurs campagnes ont été lancées 
par la même institution qui a fourni 
tous les moyens nécessaires pour le bon 
déroulement de la campagne.

S.Ferdjallah

Imen.B

Sihem .Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



AnnABA / sÛreté de WilAYA

Opération policière 
d’envergure contre la 

délinquance et la criminalité 
(8) huit personnes arrêtées

Le Croissant-Rouge d’Annaba 
lance une formation de niveau 
2 AFPSE dès le 4 aout prochain

AnnABA / CriMinAlité

Le vol de câbles en cuivre refait 
surface

L’association « Kafel El-Yatim » 
d’Annaba organise une sortie 
en mer au profit des orphelins 

et veuves

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
une vaste opération de police 

engagée par les éléments des 4ème et 
10ème sûretés urbaines a lieu visant 
certains quartiers. Ces opérations ont 
nécessité la mobilisation d’un effectif 
important d’agents déployés durant toute 
la journée. Les policiers, très vigilants, 
ne laissent passer aucune occasion 
pour interpeller les jeunes de passage 
et procéder à leur fouille. En effet, huit 
(8) personnes ont été arrêtées dans 
différentes opération menées récemment, 
dont (6)  six  personnes interpellé pour 

avis de recherche ainsi que deux  (2) 
autres personnes pour gestion illicite d’un 
parking . Des poursuites judicaires ont 
été entamées contre les contrevenants.  
Les habitants de ces quartiers se disent 
rassurés devant ce déploiement massif 
de forces de l’ordre et n’hésitent pas à 
formuler le vœu que ce type d’action se 
répète plus souvent. Il a été rappelé que 
ces services comptent multiplier ce genre 
d’opérations à travers toutes les grandes 
agglomérations de la zone d’action 
d’Annaba et tirer profit de toutes les 
expériences afin d’aboutir à de meilleurs 
résultats.

Dans le cadre de la gestion 
des catastrophe naturelles, 
le Croissant-Rouge Agérien 

d’Annaba organise une formation de 
premiers secours en équipes de niveau 
2 AFPSE à partir du 4 aout prochain 
jusqu’au 10 aout de l’année. Cette 
initiative vise à former les citoyens 
aux gestes qui peuvent sauver des vies 

humaines, dans le but de renforcer les 
capacités d’intervention en cas d’urgence 
médicale. La formation, qui se durera 
sept  jours, sera axée sur les techniques 
essentielles de premiers secours en 
équipe notamment lors des catastrophes 
naturelles, telles que la réanimation 
cardio-pulmonaire (RCP), le traitement 
des blessures et des brûlures, ainsi que 
la gestion des situations d’urgence 
courantes. Les personnes intéressées par 
cette formation doivent se munir d’une 
copie de leurs pièces d’identité, de deux 
photos d’identité et des frais d’inscription. 
Elles sont invitées à contacter 
l’administration du Croissant-Rouge 
algérien d’Annaba pour l’inscription. Les 
cours se dérouleront de 9 heures  à 16 
heures, offrant ainsi aux participants une 
opportunité d’apprentissage intensive et 
interactive. Les formateurs professionnels 
du Croissant-Rouge garantiront une 
expérience d’apprentissage enrichissante 
et de pratique. Cette formation revêt 
une importance capitale dans la société, 
car elle permet à chacun de devenir un 
maillon essentiel de la chaîne des secours 
en cas d’urgence médicale, selon les 
recommandations du Croissant-Rouge.

L’activité des voleurs de câbles 
en cuivre a pris une  proportion 
alarmant allant jusqu’à cibler la 

tuyauterie de gaz. Selon une source bien 
informée, les opérations de vol ont affecté 
des cités à la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa. Les auteurs de vol de cuivre 
utilisaient des mineurs dans les quartiers 
où ils habitent , pour faciliter le processus 
de vol et échapper aux poursuites 

sécuritaires et aux poursuites pénales. Les 
actes relatifs aux vols de câbles contenant 
du cuivre deviennent de plus en plus 
récurrents, tant les différentes plaintes 
émanant des sociétés victimes de ce 
phénomène n’aboutissent que rarement. 
Les voleurs, nous dit-on, travaillent, 
notamment, en étroite collaboration avec 
des réseaux spécialisés dans les produits 
ferreux et non ferreux. Ils cèdent aussi 
leur produit sur le marché parallèle local.

L’Association nationale « Kafel 
El-Yatim » de la wilaya 
d’Annaba a organisé, hier, une 

sortie en mer au profit des orphelins et des 
veuves  au niveau de la plage de Chetaibi 
considérée comme la meilleure baie du 
monde. En effet, cette initiative a été 
organisée par monsieur Mahrez  Yacine 
qui a veillé sur le bon déroulement de 
cette sortie qui s’inscrit dans le cadre d’un 
plan d’action de solidarité « spécial été », 
établi par les membres de l’Association au 
profit d’enfants orphelins. En effet, cette 
sortie a vibré, l’espace d’une journée, 

des dizaines d’enfants et femmes veuves 
sont venus pour vivre des moments 
particulièrement inoubliables pour eux au 
bord de la mer. Des équipes d’éducateurs 
et plusieurs membres de cette association 
à caractère social et caritatif, ont été 
mobilisés pour assurer l’encadrement 
de cette sortie. Il a été ajouté que tous 
les moyens humains et matériels ont été 
mis en place pour prendre en charge les 
enfants concernés dans les meilleures 
conditions et leur permettre de passer des 
moments agréables durant cette sortie en 
mer

Imen.B

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / ASSAINISSEMENT       

Des efforts soutenus pour la collecte des déchets au 
niveau de la corniche

La vaste campagne qui 
vise le nettoyage de la 
corniche durant cette 

saison estivale se poursuit. 
La corniche est tellement prisée 
24/24  par les visiteurs et les 

résidents d’Annaba. Seulement 
il est reproché l’incivisme et 
le comportement de certains 
passants qui ne se soucient guère  
de la préservation des lieux ce qui 
a pour conséquence d’engendrer 
la prolifération et l’accumulation 

de déchets et d’ordures diverses 
avec toutes les conséquences 
néfastes que cela implique sur 
l’environnement.  
D’importants moyens matériels 
et équipes de nettoiement 
pour l’éradication de déchets 

ainsi que pour la collecte des 
déchets et ordures ménagères 
ont été mobilisés à cet effet. 
Cette opération a pour objectif 
également de redonner à la ville 
d’Annaba  son image d’antan. 
Plusieurs associations activant 

dans le domaine de la protection 
de l’environnement, ont lancés 
dernièrement des campagnes 
similaires  de salubrité publique 
visant à promouvoir surtout 
la culture de l’hygiène et de 
préservation de l’environnement.

Sihem Ferdjallah

DJANET :      

“Aghelay Anekkel”, une coutume ancestrale pour célébrer 
le retour des Hadjis

Aghelay Anekkel”, une 
coutume ancestrale 
pour célébrer dans la 

wilaya de Djanet, le retour des 
pèlerins des lieux saints de 
l’Islam, s’incruste parmi tant 
d’autres us sociaux jalousement 
préservés et hautement célébrés 
par la population locale, celle de 
la région du Tassili-N’Ajjer en 
général.
Le “Retour des Hadjis” est un 
événement grandiose dans la vie 
sociale de la population locale 
qui réserve un accueil des plus 
chaleureux aux pèlerins ayant 
accompli dans la ferveur et la 
dévotion le cinquième pilier de 
l’Islam.
Perpétuant tant d’autres us et 
coutumes séculaires, les hadjis 
s’emploient, après leur retour 
à domicile, à préparer les lieux 
pour accueillir les visiteurs, leur 
offrant présents et dons, souvenirs 
des Lieux Saints de l’Islam, ont 
expliqué des personnes versées 
en patrimoine culturel local.

Ainsi, au quatrième jour de retour 
des Lieux Saints, le hadji veille à 
renouer avec les siens, comme le 
veut la tradition, à travers la fête 
d “Aghelay Anekkel”.
Se parant de ses plus beaux 
habits, le hadj part, accompagné 
des membres de sa famille à la 
rencontre des gens, arpentant à 
pieds les rues et ruelles de la ville 
de Djanet.
Le cortège rallie les quartiers 
d’”Azelouaz”, “El-Mizane” et 
“Adjahil”, pour se rendre au 
chevet des malades, et visiter 
les vieilles personnes, parler 
de l’expérience du hadj et 
encourager les amis à partir aux 
Lieux Saints de l’Islam, avant de 
se réunir au niveau des anciennes 
mosquées et se dévouer au rituel 
de louanges à Dieu, implorer sa 
générosité pour obtenir les pluies 
et renforcer les liens de fraternité 
et de l’entraide entre les membres 
de la société.
La célébration de cet évènement 
qui incarne toute la sacralité 

voulue donne lieu aussi à 
l’organisation de ‘’halaqate’’ de 
lecture des poèmes de la Borda 
d’El-Bossayri (chant religieux) 
et le recueillement, à la mémoire 
des aïeux, aux cimetières des 
vieux Ksour.

“Aghelay Anekkel”, un 
moment de partage et de 

prières
Approché par l’APS, l’imam 
de la mosquée “Ali Ibn Taleb” 
du vieux Ksar d’”El-Mizane”, 
cheikh Mustapha Châlâali, a 
indiqué que “cette tradition 
ancestrale jalousement préservée 
par la population locale consacre 
la cohésion sociale entre les 
habitants de la ville”.
“Cette fête fut également 
organisée par la population 
locale, à l’invitation des notables 
de la région, dans les périodes 
de sécheresse pour s’entraider 
les uns les autres et offrir aux 
nécessiteux des dons”, a rappelé 
le cheikh Châlâali.
Pour sa part, El-Hadj Cheikh 

Hassani, un des pèlerins de la 
région ayant accompli cette saison 
leur devoir religieux, a expliqué 
que “ses pairs entament, quatre 
jours après leur retour, en groupe 
accompagnés des citoyens, un 
périple, à travers les rues de la 
ville, observant de temps à autre 
des haltes pour faire la prière au 
niveau de chaque lieu de culte 
atteint, avant de poursuivre leur 
périple, récitant des versets du 
Saint Coran et parfois clamant 
des chants religieux”.

Cheikh Hassani a estimé que cette 
pratique locale qui tend à raffermir 
la fraternité et la cohésion sociale 
entre les générations et membres 
de la même société est également 
mise à profit pour débattre du 
quotidien de la région.
Le directeur des affaires 
religieuses et des wakfs, Cheikh 
Ahmed Benoumer, a, pour sa 
part, déclaré que cette tradition, 
legs d’ancêtres de Djanet, revêt 
une importance socioculturelle et 
spirituelle.

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE
Augmentation des accidents malgré les 

contraventions et les campagnes de sensibilisation

De plus en plus  d’accidents 
de la circulation ont été 
enregistrés ces dernières 

semaines au niveau des quatre 
coins de la wilaya d’Annaba. 
Le facteur humain demeure 
toujours la cause principale 
de ces accidents, outre l’état 

des routes, des véhicules et de 
l’environnement. En matière 
de prévention des accidents de 
la route, plusieurs actions de 
sensibilisation  sont organisées 
régulièrement au profit des 
usagers de la route pour  éviter 
l’excès de vitesse. La principale 
cause de ces accidents, selon 

notre même source, reste le 
défaut de maîtrise des véhicules, 
l’inadvertance des piétons et des 
conducteurs, l’excès de vitesse 
ou encore le non-respect de la 
priorité. S’y ajoute souvent l’état 
des véhicules d’où la pertinence 
des contrôles techniques 
«obligatoires» devant cibler les 

véhicules vieux de quelques 
années. C’est évidemment le 
comportement des conducteurs et 
le manque de civisme observé tant 
chez le conducteur que le piéton, 
qui provoque le plus d’accidents.
Les accidents de la circulation 
constituent une problématique 
sociale, et une hémorragie 

économique pour les pouvoirs 
publics. C’est une hécatombe sur 
les routes qui fait des milliers de 
tués et blessés par an. Rien ne 
semble arrêter ce fléau malgré 
les multiples campagnes de 
sensibilisation et la sévérité des 
amendes infligées aux usagés de 
la route.

Imen.B

Plusieurs bennes a ordure 
de tri sélectifs ont été 
installées au niveau de 

la commune d’El Hadjar, il 
s’agit de bennes qui servent à la 
collecte d’ordures, notamment 
du plastique et de l’aluminium 
visant à faciliter la récupération 
des déchets recyclables. En 
effet,  dans le cadre de la gestion 

des ordures ménagères, l’APC 
d’El Hadjar, en application des 
instructions du wali, vient de se 
doter d’une dizaine de bennes 
à ordures de tri des déchets 
qui ont été  réparties au niveau 
de plusieurs citées de ladite 
commune. Cette opération 
vise à préserver la propreté de 
l’environnement et des cités. Les 
responsables ont  tenu à rappeler 
que «le secteur des déchets est 

très important, d’autant plus 
qu’il contribue à faire avancer 
l’aspect économique et social et 
qu’il préserve l’environnement. 
Selon notre source, le système 
de tri sélectif des déchets sera 
généralisé  dans le but de 
faciliter le recyclage des types 
de déchets. Tout les moyens 
humains et matériels ont été 
déployés afin de mener à bien 
cette opération. 

ANNABA / APC D’EL HADJAR :

Renforcement des moyens de gestion des ordures ménagères
Imen.B



Lucie Castets conteste le pacte de stabilité budgétaire 
européen, souhaite une « grande réforme fiscale » 

et le retour de l’impôt sur la fortune

Guerre en Ukraine 
La chasse aux drones russes, nouveau défi 

de l’armée de Kiev

Dans un entretien 
avec « La Tribune 
», la prétendante du 

Nouveau Front populaire à 
Matignon affirme vouloir « 
chercher des recettes fiscales 
et sociales à hauteur de 150 
milliards d’euros à l’horizon 
2027 » pour financer le 
programme de la coalition de 
gauche, selon le monde fr. 
La prétendante du Nouveau 
Front populaire (NFP) à 
Matignon, Lucie Castets, n’a 
pas pour « objectif premier de 
respecter le pacte de stabilité » 
européen, qui limite le déficit 
public à 3 %, dit-elle dimanche 
28 juillet dans un entretien avec 
La Tribune. Ce pacte « a été mal 
renégocié. La France proposera 
une nouvelle discussion », 
précise-t-elle. Par ailleurs, si 
elle accède au poste de premier 

ministre, Mme Castets souhaite 
aussi lancer « une grande 
réforme fiscale ».
La France a été placée en 
procédure pour déficit public 
excessif par la Commission 
européenne après avoir affiché 
un déficit à 5,5 % du produit 
intérieur brut en 2023, une 
première depuis la suspension 
des règles budgétaires en 2020 

avec la crise du Covid-19.
Lucie Castets a annoncé son 
intention d’aller « chercher 
des recettes fiscales et sociales 
à hauteur de 150 milliards 
d’euros à l’horizon 2027, afin 
de financer notre programme 
et de réduire le déficit ». Pour 
cela, elle annonce, en cas 
d’accession à Matignon, « 
une grande réforme fiscale » 

portant sur « la progressivité de 
l’impôt sur le revenu », lequel 
« passera à quatorze tranches » 
comme le prévoit le programme 
de la coalition de gauche aux 
législatives.
Cela doit provoquer « une baisse 
d’impôt » pour « une grande 
partie des ménages », assure 
Mme Castets, énarque que le 
grand public a découverte le 23 
juillet quand le NFP a proposé 
son nom pour Matignon.
« Un prof dans chaque classe 
»
Elle souhaite également que 
« les expatriés fiscaux paient 
leurs impôts au fisc français 
comme le font les Américains 
expatriés vis-à-vis du fisc des 
Etats-Unis ». Elle confirme par 
ailleurs un élargissement de « la 
taxation du patrimoine » et le 
retour de l’impôt sur la fortune. 

Concernant les entreprises, elle 
préconise l’arrêt des « dispositifs 
les plus coûteux, par exemple 
les baisses de cotisations, qui 
sont surdimensionnées ».
Lucie Castets, dont la 
candidature pour Matignon 
a été balayée par Emmanuel 
Macron peu après avoir été 
annoncée, a effectué son 
premier déplacement à Lille 
samedi auprès de commerçants 
et de militants. La haut 
fonctionnaire a fait savoir 
qu’elle compte mettre « toutes 
ses forces » dans la réalisation 
du programme du NFP. Il faut 
« mettre plus d’infirmiers et 
d’infirmières à l’hôpital, mettre 
un prof dans chaque classe, 
permettre aux gens d’avoir des 
jugements donnés rapidement 
», a-t-elle martelé.

Les drones de 
reconnaissance russes 
infligent des pertes 

sévères en coordonnant des 
frappes très précises dans 
la profondeur de l’arrière 
ukrainien. Kiev recherche 
une solution militaire bon 
marché pour mettre fin à cette 
domination du renseignement 
aérien, selon le monde fr.
L’ennemi voit tout, ou presque. 
Embarquées à bord de drones 
de reconnaissance tactiques 
(DRT), ses caméras scrutent le 
champ de bataille, et bien au-
delà, à une profondeur dépassant 
les 100 kilomètres. Nuit et jour, 
des dizaines, voire des centaines 
de ces engins russes volent 
simultanément au-dessus du 

territoire ukrainien, coordonnés 
entre eux et embarquant de plus 
en plus souvent de l’intelligence 
artificielle. Leur rôle : détecter 
tout ce qui bouge, tout ce 
qui ressemble à un véhicule 
militaire, à un blindé, à un 
radar, à une pièce d’artillerie, à 
un centre de commandement, à 
une concentration de soldats, à 
un avion au sol.
Une fois la cible identifiée, ce 
drone permet soit de déclencher 
une frappe immédiatement, 
soit de traquer un véhicule en 
déplacement jusqu’à son lieu 
de stationnement en attendant 
une frappe différée. Les 
Forces armées d’Ukraine ont 
subi et continuent de subir de 
lourdes pertes matérielles et 

humaines en raison de ce type 
de renseignement militaire en 
temps réel, extrêmement précis 
et efficace, auquel il est très 
difficile de se dérober.
Le déploiement prévu pour 
la fin de l’été des avions de 
combat F-16 livrés par plusieurs 
pays européens à l’Ukraine est 
tout spécialement guetté par 
les drones russes. Les forces 
aériennes ukrainiennes ont ces 
derniers mois perdu plus d’une 
dizaine d’appareils de combat 
au sol (avions et hélicoptères), 
qui avaient été repérés par des 
DRT.
L’utilisation des canons 
automoteurs français Caesar, 
dont l’avantage opérationnel 
consiste à tirer rapidement 

une série d’obus puis à 
s’éloigner avant la riposte 
de contrebatterie adverse, 
devient aussi beaucoup plus 
risquée. D’une part en raison 
de leur très grande taille, qui 
les rend difficiles à dissimuler. 
D’autre part, parce que, si 

leur mobilité était un atout au 
début de la guerre, c’est moins 
le cas aujourd’hui : les drones 
de reconnaissance tactiques 
repèrent plus facilement une 
cible en mouvement qu’un 
Caesar tapi dans une fosse sous 
un filet de camouflage.

Selon la préfecture 
maritime de la Manche et 
de la mer du Nord, environ 

75 personnes se trouvaient à 
bord de cette embarcation et 
35 ont été secourues, les autres 
poursuivant leur route, selon le 
monde fr.
Un migrant est mort lors d’une 
tentative de traversée de la 
Manche vers l’Angleterre dans 
un canot surchargé, a annoncé 

dimanche 28 juillet la préfecture 
maritime de la Manche et de 
la mer du Nord (Premar). La 
victime, la septième à périr 
depuis la mi-juillet, a été 
découverte inanimée dans une 
embarcation « très chargée » 
dont une partie des passagers 
ont demandé assistance, a fait 
savoir à l’Agence France-
Presse la Premar, décrivant 
un « phénomène nouveau de 

personnes qui périssent en mer 
[non] pas par noyade [mais] 
par malaise ou bousculade ».
Selon la Premar, environ 75 
personnes se trouvaient à bord 
de cette embarcation et 35 
ont été secourues, les autres 
poursuivant leur route. Ce 
canot avait été signalé pendant 
la nuit au large de Calais au 
centre régional opérationnel 
de surveillance et de sauvetage 

(Cross) Gris-Nez, rapporte la 
Premar dans un communiqué. 
Le Cross avait alors un navire 
de la gendarmerie et un 
patrouilleur des garde-côtes 
des douanes dans cette zone 
et, vers 5 h 30, « une partie des 
personnes à bord demand[ai]
ent assistance ».
Lors du transfert à bord des 
deux navires de personnes en 
difficulté, « il [a été] constaté 

» dans l’embarcation de 
migrants qu’« une personne 
[était] inanimée », poursuit 
la préfecture dans son 
communiqué. Cette personne a 
été hélitreuillée vers l’hôpital 
de Boulogne-sur-Mer mais 
elle n’a pas survécu. Entre le 
12 et le 19 juillet, six migrants 
sont morts dans trois naufrages 
distincts dans la Manche.

Lundi 29 Juillet 2024

International 09SeybouSe Times

Un migrant meurt dans la Manche au cours 
d’une tentative de traversée



Au Venezuela, une fin de campagne 
présidentielle tendue

France  
Dans le Cantal, une personne meurt et quatre sont 
grièvement blessées après l’effondrement d’une 

terrasse lors d’un mariage

Le nord de la Californie touché par un mégafeu, 
près de 350 000 hectares ont brûlé

Le président sortant, 
Nicolas Maduro, a menacé 
le pays d’un « bain de sang 

» en cas de défaite lors du scrutin 
de dimanche 28 juillet, s’attirant 
les critiques de dirigeants de la 
gauche latino-américaine, selon 
le monde fr.
La confrontation qui s’achèvera 
dans les urnes, dimanche 28 juillet, 
entre le président vénézuélien 
sortant, Nicolas Maduro, et 
Edmundo Gonzalez, le candidat 
unitaire de l’opposition, s’est 
jouée sans heurts jeudi après-
midi dans les rues ensoleillées 
de Caracas. Les deux camps 
avaient appelé leurs partisans à 
manifester pour marquer la fin de 
la campagne électorale. Des deux 
côtés, l’ambiance était joyeuse et 

bon enfant. Mais, des deux côtés, 
les électeurs craignent que le 
scrutin ne tourne mal, marqué par 
la fraude ou la violence.
Outre les deux favoris, huit 
candidats se disputent le vote des 
21 millions d’électeurs inscrits. 

Ils recueillent à eux tous moins 
de 10 % des intentions de vote.
Au pouvoir depuis 2013, le 
président Nicolas Maduro, qui 
se pose en garant de la paix du 
pays, a contribué à faire monter 
la tension, en brandissant il y a 

dix jours la menace « d’un bain 
de sang, d’une guerre civile 
fratricide, provoquée par les 
fascistes » en cas de victoire de 
l’opposition. Une grande partie 
de la gauche latino-américaine a 
durement réagi à ces propos. Le 
président brésilien, Luiz Inacio 
Lula da Silva, s’est dit « effrayé 
par les déclarations de Maduro ». 
« Il doit apprendre que quand on 
gagne, on reste, et quand on perd, 
on s’en va », a-t-il déclaré.
En réponse, M. Maduro a mis 
en doute la fiabilité du système 
électoral de son grand voisin. 
Dans la foulée, le tribunal 
supérieur électoral de Brasilia 
a annoncé qu’il n’enverrait 
pas d’observateurs électoraux. 
« Quand on gagne, on gagne 

; quand on perd, on perd », 
a renchéri l’ancien président 
argentin Alberto Fernandez 
(centre gauche). Invité par le 
Conseil national électoral (CNE) 
vénézuélien, il a été désinvité 
par le gouvernement après ces 
propos.
L’Union européenne, qui devait 
envoyer une mission électorale, 
s’était vue, elle aussi, retirer 
son accréditation en mai. La 
Fondation Carter aura, elle, des 
observateurs. Jeudi, en appelant 
de ses vœux « des élections 
transparentes, compétitives 
et soumises à l’observation 
internationale » au Venezuela, le 
jeune président chilien, Gabriel 

Trente-cinq personnes ont 
également été blessées 
après que la terrasse de 

la salle polyvalente de Saint-
Pierre s’est effondrée lors d’un 
« événement regroupant une 
centaine de personnes », selon 
le monde fr.
Une personne est morte et 
quatre autres ont été prises en 
charge en urgence absolue, 
après l’effondrement de la 

terrasse de la salle polyvalente 
de Saint-Pierre (Cantal) lors 
d’un « événement regroupant 
une centaine de personnes », 
a fait savoir, samedi 27 juillet 
en soirée, la préfecture du 
département.
« A cette heure, le bilan s’établit 
ainsi : une personne décédée, 
quatre personnes prises en 
charge en urgence absolue et 
35 personnes (…) en urgence 

relative », dit la préfecture dans 
un communiqué, sans donner 
plus de détails sur l’accident 
qui s’est produit dans ce village 
situé à 75 kilomètres environ au 
nord d’Aurillac.
Un mariage était en cours 
lorsque, vers 18 h 15, la 
terrasse d’une des deux salles 
polyvalentes de la commune 
s’est effondrée, selon le journal 
La Montagne. Une femme de 69 

ans n’a pu être réanimée par les 
secours, selon le quotidien.
Plan blanc activé
« Un important dispositif 
de secours comprenant les 
pompiers, les gendarmes, 
la protection civile a été 
rapidement dépêchée sur place 
pour prendre en charge les 
victimes », précise la préfecture, 
avec « quatre hélicoptères, 
vingt véhicules, cinquante-

sept sapeurs-pompiers » et des 
renforts venus de Corrèze et du 
Puy-de-Dôme.
« Le plan blanc [dispositif de 
crise] est également activé au 
sein des hôpitaux de Mauriac et 
d’Aurillac », ajoute la préfecture, 
et une cellule d’urgence médico-
psychologique était mise en 
place sur le lieu du drame. Le 
préfet s’est rendu sur place, 
précise le communiqué.

L’incendie est le septième 
plus important de toute 
l’histoire de cet Etat de 

l’Ouest américain. Il a contraint 
plus de 4 000 personnes à 
évacuer, selon le monde fr.
A son cinquième jour, Park Fire 
reste incontrôlable. Ce feu de 
forêt, le plus intense à frapper 
la Californie cet été, continue 
de dévorer tout ce qui se trouve 
sur son passage. Selon l’agence 
étatique Cal Fire, les flammes 
avaient déjà ravagé près de 350 
000 hectares samedi 27 juillet au 
soir, ce qui en fait le septième 
plus gros incendie de l’histoire 
de cet Etat de l’Ouest américain.
« Les conditions extrêmes de 
ce feu continuent de représenter 
un défi pour les pompiers. Pour 
l’instant, il n’est contrôlé qu’à 10 
% », malgré les efforts d’environ 
3 700 personnes, de plus d’une 
dizaine d’hélicoptères et de 

plusieurs avions, selon l’agence.
L’incendie, qui a contraint plus 
de 4 000 personnes à évacuer, 
s’est déclaré mercredi dans une 
zone rurale et montagneuse près 
de la petite ville de Chico, à 
environ 145 kilomètres au nord 
de Sacramento, la capitale de la 
Californie.
« Park Fire a continué à brûler 
de manière très active en raison 
du terrain escarpé et des vents 
(…) qui entraînent une forte 
progression », a déclaré Cal Fire. 
L’agence a toutefois fait savoir 
qu’un temps plus frais et humide 
était attendu dans la région.
Douloureux souvenirs
L’incendie s’est déclaré 
mercredi près de Chico, dans 
le comté de Butte, et a dévasté 
en quelques heures une vaste 
zone, touchant le comté voisin 
de Tehama. La police a arrêté 
un homme de 42 ans soupçonné 

d’avoir déclenché l’incendie en 
poussant une voiture en feu dans 
un ravin. Selon les dernières 
informations, 20 bâtiments ont 
été détruits, révisant à la baisse 
une première estimation de 137 
structures détruites. Ce chiffre 
devrait évoluer à mesure que les 
autorités pourront mieux évaluer 
les dégâts.
Le feu a généré une énorme 
colonne de fumée grise et dense 
qui a également atteint les 
Etats voisins. Comme d’autres 
habitants, Julia Yarbough a vu 
sa maison réduite en cendres. 
« C’est ce qui reste de ma 
maison », a-t-elle déclaré à CBS, 
montrant les débris noircis et 
encore fumants.
Cet immense feu de forêt ravive 
de douloureux souvenirs aux 
habitants de la ville de Paradise, 
située à une quinzaine de 
kilomètres de Chico, et où 85 

personnes avaient péri en 2018 
dans l’incendie le plus meurtrier 
de l’histoire de la Californie. En 
raison de l’avancée très rapide de 
Park Fire, Paradise a été placée 
sous une alerte évacuation.
Les vagues de chaleur à 
répétition sont un marqueur du 
réchauffement de la planète lié 
au changement climatique causé 

par la dépendance de l’humanité 
aux énergies fossiles, selon les 
scientifiques.
Dans l’Oregon, l’incendie 
Durkee, qui s’est déclaré plus 
tôt ce mois-ci, a détruit près de 
290 000 hectares et a été contenu 
à environ 50 %, a fait savoir 
l’agence chargée de lutter contre 
les incendies de forêt dans l’Etat.
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Officiel :
Youcef Belaili quitte le MCA pour l’ES Tunis

EN : 
Les Verts attendus au stade 

Hocine-Aït-Ahmed en Novembre

A.G. O ordinaire 
de l’USMAnnaba
Les bilans moral 

et financier adoptés 
sans aucune réserve

L’issue était pressentie 
par de nombreux 
observateurs ces 

derniers jours. L’attaquant 
algérien Youcef Belaili a 
quitté le Mouloudia d’Alger 
(MCA) après une seule saison, 
marquant ainsi son retour à 
l’ES Tunis.
Dans un communiqué publié 
ce dimanche après-midi, le 
MCA a officialisé le départ de 
l’international algérien. Le club 
a également révélé la prochaine 
destination du natif d’Oran, qui 
rejoint sans surprise l’ES Tunis, 
seul club à avoir formulé une 
offre officielle pour le joueur.
Bien qu’il ait été au centre de 
plusieurs polémiques durant 
l’année, le Mouloudia a tenu 
à remercier Belaili pour ses 
services lors de la saison 
2023/2024. Meilleur joueur 
du championnat algérien 
avec 24 matchs, 14 buts et 14 
passes décisives, il a été l’un 
des éléments clés du sacre du 
Doyen. Le MCA a remporté 
le championnat algérien et 
a failli réaliser le doublé, 
s’inclinant de peu en finale de 

la Coupe d’Algérie face au CR 
Belouizdad (0-1).

Un départ controversé
Youcef Belaili a été au cœur 
de plusieurs controverses ces 
derniers jours, notamment 
concernant une demande 
d’augmentation de salaire 
refusée par le président du 
club, Hakim Hadj Redjem, et 
sa prétendue implication dans 
la démission de ce dernier. 
Des incidents impliquant son 
jeune frère, Farès Belaili, 
dont la direction et les joueurs 
ont refusé l’intégration au 
groupe professionnel, auraient 
également influencé son départ.
Malgré les rumeurs, Belaili 
avait pris la parole via la chaîne 
de télévision El Heddaf pour 
démentir ces allégations. Il 
avait également, dans cette 
même interview, exprimé son 
désir de continuer son aventure 
avec le Mouloudia d’Alger 
et de s’imposer avec le club 
en Ligue des Champions de 
la CAF la saison prochaine, 
mais ironiquement, il quitte 
le club à peine 48h après ces 
déclarations…

Les jours passent et le début 
des éliminatoires de la 
CAN 2025 approche. On 

connaît depuis quelques jours 
le programme de la première 
journée avec le déroulement 
du match contre la Guinée 
équatoriale sur la pelouse du  
stade Miloud-Hadefi d’Oran le 5 
septembre à 20h, la FAF attend 
la confirmation pour la date de 
la 2e journée, lorsque l’EN va se 
rendre à Monrovia pour affronter, 
sur une pelouse synthétique, la 
sélection du Liberia.
La raison de la délocalisation 
du 1er match à Oran est connue, 
l’élection présidentielle a fait que 
la FAF décide de faire sortir la 
partie de la capitale, une décision 
saluée par le staff et les joueurs 
qui semblent vouloir jouer 
ailleurs qu’à Alger, surtout après 
le match contre la Guinée où rien 
n’a marché comme souhaité, 
même la réaction du public était 
négative. Ce qui a entraîné cette 
envie de changer de terrain et 
aller faire un tour d’Algérie. 
Après une première journée 
prévue à Oran, l’EN aura deux 
autres matches à jouer ailleurs, 
il y a de fortes chances qu’aucun 
des deux n’aura lieu à Alger. 
On parle même d’un 2e match, 
celui de la 3e journée contre le 
Togo qui pourrait avoir lieu à 
Blida ou à Annaba, les travaux 

du stade Tchaker sont en cours 
et selon les prévisions émises 
par la commission d’audit des 
stades, Tchaker en aura encore 
pour 1 mois de travaux, ce qui 
pourrait être suffisant pour qu’il 
soit prêt pour la date d’octobre. 
Pour ce qui est du match de la 6e 
et dernière journée qui se jouera 
contre le Liberia le 18 ou le 19 
novembre prochain, il pourrait 
être historique, puisque la 
Fédération algérienne de football 
compte le programmer au stade 
Hocine-Aït- Ahmed de Tizi 
Ouzou. Fraîchement inauguré 
puis homologué, ce bijou attend 
toujours que son club phare la 
JSK s’y produise pour qu’il entre 
officiellement en service. C’est 
pour cela que la FAF a préféré 
y faire une réservation pour la 
date de novembre, car d’ici là 
les carences seront traitées, ce 
qui permettra à la fédération 
d’y programmer un match, 
et c’est le Liberia qui devrait 
avoir ce privilège de partager 

ce moment historique avec la 
sélection première du pays, 
avec, espérons-le, une partie 
qui se jouera sans pression, 
mais avant cela il faudrait que 
l’EN assure sa qualification très 
tôt, pour faire de ce match une 
partie de plaisir sur une pelouse 
qui permettra le développement 
du meilleur football possible. 
Le stade Hocine-Aït-Ahmed 
qui faisait rêver Belmadi, l’ex-
sélectionneur national, devrait 
donc accueillir le tout premier 
match d’une équipe nationale à 
Tizi ouzou, un moment historique 
qui en appellera d’autres, surtout 
que l’EN ne semble pas encore 
fixée définitivement sur un 
seul terrain, même si l’envie 
non encore déclarée voudrait 
que l’équipe revienne du côté 
de Tchaker dont la proximité 
du CTN et l’attitude du public 
font les affaires des joueurs, 
avides de succès après une série 
d’échecs qui ont fait perdre à 
l’EN beaucoup de son lustre.

Les membres de 
l’assemblée générale de 
l’USM Annaba réunis 

samedi en fin d’après-midi à la 
salle de la jeunesse de la cité 
‘’5 juillet’’ (Ex-les Hongrois) en 
session ordinaire en présence du 
DJS de la wilaya, du président 
du club Kouadria Nourredine, et 
des membres de l’AG ont adopté 
à l’unanimité les bilans moral 
et financier de l’année écoulée 
2023 / 2024 sans difficultés. Le 
président du club Nourredine 
Kouadria dans ce conclave est 
revenu un peu sur la situation 
difficile qu’a vécue le club au 
cours de l’exercice précèdent, 
qui a échappé du purgatoire, 
grâce au staff technique et il faut 
aussi le dire aussi au wali de 
Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
qui a apporté tout son soutien 

pour sauver financièrement le 
club en difficulté Apparemment 
les représentants du club phare 
de la ville ne veulent plus 
regarder dans le rétroviseur et 
ignorer tout pour aller de l’avant 
et redorer ainsi à cette ville son 
blouson terni et ce en conjuguant 
tous les efforts pour hisser haut 
les couleurs de la ville. Il suffit 
tout simplement d’être mieux 
organisé et plus discipliné pour 
réunir les bailleurs de fonds. En 
tout cas, tous les mordus de la 
balle ronde estiment que la leçon 
est retenue. Notons par ailleurs 
qu’une réunion regroupant les 
présidents des clubs ligues deux 
et les responsables de clubs est 
prévu ce weekend à la fédération 
(LNFA). 

Tayeb Zgaoula

Lundi 29 Juillet 2024

12 Sport National



L’entourage de Youssoufa Moukoko fracasse 
le Borussia Dortmund

Mercato :
La prochaine recrue que veut boucler le Real Madrid

L’AC Milan offre 17 M€ à Monaco pour Youssouf Fofana

L’agent de Youssoufa 
Moukoko s’en est 
pris au Borussia 

Dortmund, qui ne donne que 
trop peu de temps de jeu à son 
talent de 19 ans. Il annonce 
que son joueur se tourne vers 
d’autres projets… en France, 
notamment.
Grand espoir du football 
allemand et du Borussia 
Dortmund, Youssoufa Moukoko 
(19 ans) est pour l’instant au 
point mort. L’attaquant n’a pas 
réussi à convaincre Edin Terzic, 
l’ex-manager du BVB, et n’a 
été titulaire qu’à cinq reprises la 
saison dernière, en Bundesliga. 
Pourtant, son bilan comptable 
n’est pas si mauvais puisque 
l’espoir allemand a inscrit 5 buts 
en 20 rencontres du Championnat 
allemand disputées. Prolongeant 
en janvier 2023, Youssoufa 

Moukoko semblait pourtant être 
promis à du temps de jeu, mais 
les Marsupiaux n’ont pas l’air 
convaincus.
Aujourd’hui sous contrat 
jusqu’en 2026 avec le BVB, 
Youssoufa Moukoko est sur le 
départ. L’agent de l’attaquant 

de 19 ans, Patrick Williams, 
l’a confirmé. «Youssoufa a 
un énorme potentiel, qu’il 
n’a malheureusement pas pu 
montrer la saison dernière. Peu 
de joueurs en Bundesliga ont 
son ratio. On avait beaucoup 
promis à Youssoufa avant de 

signer, mais cela ne s’est pas 
concrétisé. Il s’est toujours 
intéressé uniquement au jeu et à 
son développement, pas à autre 
chose, comme le prétendaient 
toujours les médias», a-t-il 
d’abord lâché dans un entretien 
avec le journaliste Fabrizio 
Romano.

Youssoufa Moukoko prêt 
à venir en France

Avant de confirmer qu’il était 
sur le départ de Dortmund. «S’il 
avait été question d’argent, 
il aurait pu accepter d’autres 
offres lucratives où il aurait pu 
gagner plus de trois fois plus. Ce 
n’est un secret pour personne, 
il y a suffisamment de clubs 
ici qui croient aux qualités de 
Youssoufa et le veulent dans 
leur équipe (…) Je dis que le 
BVB fait une erreur en cédant 
Youssoufa. Avec si peu de temps 

de jeu, tout le monde saura que la 
valeur marchande de Youssoufa 
sera faible et que Dortmund ne 
peut pas espérer grand-chose», 
a-t-il ajouté.
L’agent du jeune talent regrette 
ainsi la situation de son 
client, mais ajoute qu’il est 
prêt à quitter Dortmund pour 
progresser dans sa carrière de 
footballeur. En ajoutant qu’il 
regardait attentivement l’intérêt 
des clubs européens, du côté de 
l’Angleterre, de l’Espagne, mais 
aussi de la France. Reste à savoir 
quel club français est prêt à 
récupérer Youssoufa Moukoko, 
qui a montré de belles qualités 
offensives lors de ses matches 
avec l’Allemagne Espoirs, où 
il a terminé meilleur buteur 
des dernières éliminatoires de 
l’Euro U21.

La direction du Real Madrid 
a déjà choisi sa prochaine 
recrue… Et ce ne sera pas 

un défenseur central.
S’il y a un club qui peut se tourner 
vers l’avenir avec optimisme, 
c’est bien le Real Madrid. Les 
Merengues comptent dans leurs 
rangs plusieurs des meilleurs 
jeunes joueurs de la planète, et 
ont encore attiré un phénomène 
en la personne d’Endrick cet été. 
Une politique de recrutement 
menée par Juni Calafat, le 
responsable du recrutement du 
club à l’international, qu’on 
a encore pu voir lors de la 
présentation du petit prodige 
brésilien hier.
Le Real Madrid espérait d’ailleurs 
enrôler Leny Yoro cet été et lui 
faire une place sur le moyen-long 

terme, mais Manchester United a 
finalement été plus offrant. Un 
petit échec pour les Madrilènes, 
qui manquent d’un défenseur 
central pour compléter leur 
effectif. Si le nom d’Aymeric 
Laporte revient souvent dans les 
médias espagnols ces derniers 
jours, les Merengues semblent 
avoir une autre priorité, et ce 
n’est pas en défense.

Le Real Madrid a tranché
Comme l’indique AS, c’est sur 
Franco Mastantuono (16 ans) que 
les efforts du club de la capitale 
espagnole sont concentrés. La 
pépite de River Plate, milieu 
offensif au talent débordant, 
est le prochain objectif du Real 
Madrid, qui espère pouvoir 
négocier avec le club argentin. Ce 
dernier exige le versement de sa 

clause libératoire de 41,5 millions 
d’euros, mais accepterait de 
recevoir ce montant en plusieurs 
échéances, ce qui arrangerait 
bien le champion d’Espagne et 
d’Europe en titre.
L’Argentin plaît beaucoup au 
Real Madrid et surtout à son 
compatriote Santiago Solari, 
directeur du football de l’écurie 
madrilène. C’est le grand pari 
de l’ancien joueur et coach 
madrilène, et tout indique que des 
négociations vont démarrer assez 
rapidement, même si le joueur 
devra quoi qu’il arrive attendre 
ses 18 ans avant de débarquer à 
Madrid. Les Madrilènes sont en 
tout cas en pole position dans ce 
dossier, devant le PSG ou encore 
le FC Barcelone.

Annoncé sur le départ 
à Monaco, Youssouf 
Fofana a fait l’objet 

d’une offre de 17 millions 
d’euros de la part de l’AC Milan. 
Une proposition insuffisante 
pour le club princier.
«Mon avenir, j’en ai parlé avec 
les dirigeants, ce n’est pas un 
secret. On a un accord pour aller 
vers cette nouvelle étape. Si ça ne 
se fait pas, je ferai cette dernière 
saison à Monaco. J’espère que 
tout le monde sera gagnant cet 
été.» Interrogé en conférence de 
presse avec les Bleus en marge 
de l’Euro 2024, Youssouf Fofana 
avait lâché quelques indices sur 
la suite de son aventure sur le 
Rocher. Aujourd’hui, cela ne 
fait plus aucun doute, le milieu 
de terrain de 25 ans se prépare à 
quitter l’AS Monaco alors qu’il 
lui reste un an de contrat.

Une tendance qui semble convenir 
à tout le monde, à l’ancien 
Strasbourgeois, ainsi qu’au club 
princier, qui n’a pas l’intention 
de voir son joueur partir libre 
dans un an sans récupérer la 
moindre indemnité. Cela tombe 
bien puisque l’international 
français (21 sélections, 3 buts) 
ne manque pas de courtisans sur 
ce mercato estival. Depuis de 
nombreuses semaines, le demi-
finaliste de l’Euro 2024 est suivi 
de près par l’AC Milan. Désireux 
de s’attacher les services d’un 
numéro 6 capable d’illuminer 
l’entrejeu, le club lombard 
coaché par Paulo Fonseca a 
coché le nom du Parisien de 
naissance.

Une offre insuffisante 
pour Monaco

Si le dernier 2e de Serie A a 
pris contact avec Youssouf 

Fofana, au point de trouver un 
accord contractuel (contrat de 
trois ans avec des options) avec 
le principal concerné, le club 
italien serait récemment passé à 
l’action pour se l’offrir. Comme 
relayé par L’Équipe, l’AC Milan 
a fait une offre à hauteur de 17 
millions d’euros à l’AS Monaco. 
Une proposition refusée par le 

club asémiste car bien en deçà 
de ses attentes. Comme nous 
le révélions en exclusivité le 
22 juillet dernier, le dauphin 
du Paris Saint-Germain entend 
maximiser la très bonne saison 
de Youssouf Fofana ainsi que ses 
apparitions convaincantes avec 
la sélection tricolore.
En ce sens, la direction 

monégasque demande près de 
35 millions d’euros pour libérer 
le milieu de terrain de 25 ans. La 
balle est désormais dans le camp 
de l’AC Milan, qui va devoir vite 
revoir son prix à la hausse sous 
peine de se faire griller la politesse 
par la concurrence. Intéressés 
par les services de l’ancien 
Strasbourgeois, l’Atlético de 
Madrid a également fait part 
de ses intentions au principal 
concerné tout comme West Ham. 
Les Hammers, qui n’ont pas les 
faveurs du Monégasque, ont 
envoyé une proposition estimée à 
35 millions d’euros. En parallèle, 
l’AS Monaco a d’ores et déjà 
sondé le marché à la recherche de 
son successeur dans l’entrejeu, 
raison pour laquelle la piste 
menant à Boubakary Soumaré a 
été relancée après avoir échoué 
dans la quête de Neil El Aynaoui.
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En Bref...L’intelligence artificielle débarque enfin 
sur les casques Meta Quest

Cette caméra préserve votre vie privée
 en remplaçant votre image 

L’un des détails les plus 
singuliers du OnePlus Nord 
4, qui sera lancé la semaine 
prochaine, est sa coque en 
métal. Alors que la plupart des 
constructeurs optent pour le 
verre ou le plastique pour la 
façade arrière, OnePlus a décidé 
de revenir à ce matériau devenu 
rare dans les façades arrière 
des smartphones, mais qui était 
pourtant très répandu il y a 
quelques années.

Dans une interview avec Digital 
Trends, Kinder Liu, le président 
de OnePlus, en a expliqué 
la raison. Bien qu’étant plus 
résistant et meilleur pour la 
dissipation de la chaleur du 
processeur, le métal a été 
abandonné à cause de la 5G. 
Cette technologie nécessite un 
plus grand nombre d’antennes, 
et le métal crée des interférences. 
Le OnePlus 12 en a 13, comparé 
à seulement quatre pour le 
OnePlus 3T. La firme a donc 
modifié la carte mère pour 
mieux répartir les antennes, 
réduit la taille des antennes de 
50 % et ajouté des inserts en 
plastique pour permettre une 
meilleure réception. Le tout 
sans nuire à la qualité du signal.

Six années de mises à jour

OnePlus promet désormais 
six années de mises à jour, 
d’Android 14 à Android 18, 
avec deux années de plus de 
mises à jour de sécurité et assure 
que le smartphone ne perdra pas 
en rapidité pendant ce temps. 
Du côté des caractéristiques, 
les fuites de la version indienne 
indiquent un écran 6,74 
pouces Oled avec un taux de 
rafraîchissement de 120 Hz. Le 
processeur serait un Snapdragon 
7+ Gen 3, avec une batterie de 
5 500 mAh compatible avec 
une charge rapide 100 W. Côté 
caméra, ce serait un objectif 
principal de 50 mégapixels, 
accompagné d’un ultra grand-
angle de 8 mégapixels et 
une caméra à selfie de 16 
mégapixels.

Rendez-vous au OnePlus 
Summer Launch Event le 16 
juillet pour avoir confirmation de 
ces caractéristiques, et connaître 
le tarif. D›après le prix qui a 
fuité pour l›Inde, il est probable 
qu›il coûte aux alentours de 
450 euros, soit le même prix 
que son prédécesseur. OnePlus 
lancera également sa tablette 
Pad 2, sa montre Watch 2R et 
ses écouteurs Nord Buds 3 Pro.

Après avoir testé son 
intelligence artificielle 
sur ses lunettes Ray-

Ban, Meta vient d’annoncer 
l’arrivée imminente de Meta 
AI sur ses casques Meta Quest. 
Désormais les utilisateurs 
pourront directement parler de 
vive voix avec l’assistant, même 
en étant plongés dans un jeu en 
réalité virtuelle.

Meta vient d’annoncer 
l’intégration de son intelligence 
artificielle Meta AI dans ses 
casques de réalité virtuelle 
et mixte Meta Quest. Cette 
évolution était assez attendue, 
puisque l’IA est déjà intégrée 
à ses lunettes Ray-Ban depuis 
le mois de décembre, mais 
cela permettra à beaucoup 
plus d’utilisateurs de tester les 
différentes fonctionnalités.

Concrètement, Meta AI 
fonctionne comme ChatGPT et 
permet de poser des questions 
à l›oral et entendre les réponses 

du chatbot, que l›on soit en 
train de regarder une vidéo, 
travailler sur un document sur 
un écran virtuel, ou plongé 
dans un jeu. De plus, la mise à 
jour apportera également Meta 
AI with Vision, disponible sur 
les Ray-Ban depuis le mois 
d›avril. Cette fonctionnalité 
utilise les caméras intégrées au 
casque pour permettre à l›IA de 
comprendre le monde réel.

Aucune date de lancement 
prévue pour la France pour 
l’instant

Meta donne quelques exemples 
d›utilisation de son Meta AI 
with Vision, comme traduire 
du texte, identifier des objets, 
ou même obtenir des conseils 
pour assortir ses vêtements. 
Les usages sont encore assez 
anecdotiques, et on imagine mal 
quelqu›un enfiler son casque, 
qui reste assez encombrant, 
pour qu›il lui dise comment 
s›habiller. Cependant, cela 

permettra certainement à Meta 
de perfectionner son IA grâce 
aux retours des utilisateurs et de 
trouver de nouveaux usages.

Si les fonctions d›assistant/
chatbot seront disponibles sur 
les casques Quest 2 et Quest 3, 
la fonction Meta AI with Vision 
sera limitée au Quest 3. Les 
caméras du Quest 2 sont en noir 

et blanc n›ont tout simplement 
pas une qualité d›image 
suffisante pour cet usage. Meta 
a indiqué que la mise à jour 
contenant son IA sera disponible 
au mois d›août en mode 
expérimental, mais qu›elle sera 
limitée dans un premier temps 
à l›anglais, et uniquement aux 
utilisateurs situés aux États-
Unis ou au Canada.

Des chercheurs américains ont 
mis au point une drôle de caméra 
qui préserve la vie privée des 
personnes en remplaçant leur 
image par des bonhommes 
allumettes. Leur but est de 
réduire la vidéosurveillance 
inutile sans pour autant bannir 
les caméras qui sont très utiles 
pour les objets connectés.

De plus en plus petites et 
peu chères à produire, les 
caméras s’implantent partout. 
Elles permettent d’ajouter de 
nombreuses fonctionnalités aux 
objets connectés, ou encore 
de créer des systèmes de 
surveillance pour la maison. Il 
est possible de s’en servir pour 
suivre ses activités physiques, 
ou être alerté en cas de chute 
d’une personne âgée. Toutefois, 
ce n’est pas sans risque pour 
la vie privée. Une femme avait 
notamment eu la désagréable 
surprise de découvrir sur 
Facebook des photos d’elle aux 
toilettes, prises à son insu par 
son robot aspirateur Roomba.

Pour préserver la vie privée, 
des chercheurs de l’université 
du Michigan aux États-Unis 
ont mis au point une nouvelle 
caméra baptisée PrivacyLens 
qui peut remplacer l›image des 
personnes par des bonhommes 

allumettes.

Un traitement effectué au niveau 

de la caméra

PrivacyLens combine une 

caméra standard avec un capteur 

thermique, lui permettant de 
détecter la présence d›une 
personne à l›image. Elle 
remplace cette personne par 
un bonhomme allumette qui 
reproduit les mouvements de 

la personne. Le traitement 
s›effectue au niveau de la 
caméra, avant que l›image soit 
envoyée à un objet connecté, 
et donc potentiellement 
transférée ensuite aux serveurs 
du constructeur de l›appareil. 
Celui-ci conserve les données 
concernant la pièce et les 
mouvements des personnes, 
et peut donc continuer à 
fonctionner normalement.

Le niveau de confidentialité 
de PrivacyLens est réglable, 
ce qui permet à l›utilisateur 
de choisir s›il veut cacher 
son corps entier, ou juste son 
visage, selon le type d›appareil 
et la pièce dans laquelle il se 
trouve. Cette caméra pourrait 
également être utilisée pour 
les voitures autonomes, ou 
encore par les entreprises qui 
utilisent des caméras dans les 
lieux publics pour collecter les 
données, évitant ainsi que tous 
ces appareils ne constituent 
un réseau de surveillance. 
Les chercheurs présenteront 
PrivacyLens au Privacy 
Enhancing Technologies 
Symposium qui se déroule à 
Bristol au Royaume-Uni, le 18 
juillet 2024.
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Pour être équilibré, donner 
de l’énergie et rassasier 
toute la matinée, le petit-

déjeuner doit être composé de 
protéines, de bon gras, d’un 
apport en fruit, en glucides et en 
oléagineux. Malheureusement, 
certains aliments très appréciés 
du petit-déjeuner sont en réalité 
ultra-transformés et contiennent 
plus de sucres qu’on le pense. 
Cette composition favorise 
l’augmentation rapide du taux de 
sucre dans le sang, qui n’est pas 
sans conséquence. Les pics de 
glycémie provoquent des coups 
de fatigues, des fringales et des 
prises de poids. Parmi toutes 
les options possibles du petit-
déjeuner, il n’est pas facile de s’y 
retrouver. Voici un guide.
En pratique, il est recommandé 
d’éviter les aliments trop sucrés. 
Plusieurs spécialistes de la 

nutrition ont récemment publié 
un classement des pires aliments 
le matin, dans le média américain 
shefinds.com. On y retrouve à la 
troisième place les pâtisseries 
et viennoiseries. Ce choix est 
souvent celui de la gourmandise 
et de la rapidité. Accessibles en 
boulangerie dès que l’on sort de 
chez soi, les viennoiseries sont 
non seulement très sucrées et 

très grasses, mais contiennent 
aussi des calories vides. Ce 
type de calories ne possède pas 
ou peu d’éléments nutritifs. En 
deuxième position, les experts 
ont placé les crêpes. Il est vrai 
qu’après une soirée crêpes, on ne 
trouve rien de plus délicieux que 
de prolonger le plaisir jusqu’au 
lendemain matin. Mais les crêpes 
sont riches en glucides raffinés 

(à cause de la farine blanche 
utilisée dans la pâte) et l’ajout 
d’une garniture sucrée aggrave 
le problème. Enfin, à la première 
position, on retrouve un aliment 
largement consommé car très 
pratique mais déconseillé par les 
experts en nutrition : les fameuses 
céréales du petit-déjeuner. 
Elles présentent un risque 
important pour la glycémie. 
De plus, ce produit est pauvre 
en fibres et en nutriments 
essentiels, ce qui ne rassasie pas 
suffisamment longtemps. «Ces 
céréales sucrées ont tendance 
à contenir beaucoup de sucres 
ajoutés et de glucides raffinés 
qui augmentent les niveaux de 
sucre dans le sang et d’insuline, 
ce qui entraine un ralentissement 
du métabolisme et augmente 
le stockage des graisses dans le 
ventre», ajoute la nutritionniste 

Emily Johnson.
A la place, optez pour des 
alternatives à base de grains 
entiers à faible teneur en 
sucre. De manière générale, 
fuyez les emballages colorés 
les plus attrayants et/ou ceux 
qui vous affichent bien trop 
de bienfaits. Ces arguments 
marketing masquent la 
pauvreté nutritionnelle du 
produit. Privilégiez les céréales 
aux emballages simples et 
aux couleurs neutres, moins 
attrayants. Pour vous aider à 
choisir, regardez l’étiquette pour 
voir le pourcentage de sucre, de 
gras, de fibres et de protéines. 
Manger des aliments riches en 
protéines et en fibres au petit-
déjeuner stabilise la glycémie 
et améliore la santé dans son 
ensemble.

Des boutons roses ou rouges 
très irritants sont apparus au 
niveau de vos chevilles et de 
vos mollets ? C’est peut-être 
une piqûre de puce...
Symptômes : comment 
reconnaitre une piqûre de puce ?
Les piqûres de puce se 
manifestent par :
des éruptions cutanées : 
l’apparition de boutons roses 
ou rouges (avec un point plus 
vif au centre) souvent localisés 
au niveau des chevilles ou des 
pieds. 
des fortes démangeaisons 
immédiates : cette réaction 
d’irritation est due à la salive de 
la puce.
En revanche, la piqûre de puce 
n’est pas douloureuse et ne 
gonfle pas, contrairement aux 
piqûres d’autres insectes. 
En cas de grattage, les boutons 
peuvent s’infecter : des croûtes 
peuvent apparaître et la zone 
autour de la piqûre peut devenir 
douloureuse.
Chez l’animal, la présence de 
puce n’est pas toujours visible. 
Le chat, par exemple, ne 
présentent généralement pas de 
signes cliniques. En revanche, 
les chiens peuvent se gratter, 
faire des petits bonds lors d’une 
piqûre ou se mordre pour tenter 
d’attraper les puces. Pour savoir 
si vos animaux et votre maison 
sont infestés, il faut rechercher 
la présence de déjections de 
puces qui ont un aspect cristallin 
rouge foncé.
Photo de piqûres de puce
Les puces piquent généralement 

deux ou trois fois la même zone. 
Elles piquent généralement au 
niveau du bas des jambes, des 
chevilles ou des pieds.
Chat, chien, humain : les 
maladies transmises par les 
puces
La peste. Dans certains pays 
en voie de développement, les 
puces peuvent transmettre la 
peste à l›homme après avoir 
piqué un rat infecté. Toutefois 
en Europe, cette transmission a 
quasiment disparu car les rats 
porteurs de la peste ont déserté 
les villes. 
Une zoonose. La puce du rat 
peut transmettre le typhus 
murin. Provoquée par les 
bactéries Rickettsia typhi et 
R. felis, cette pathologie se 
manifeste par de grands frissons, 
des maux de tête et une fièvre 
qui dure une dizaine de jours. 
Des éruptions cutanées peuvent 
aussi apparaître sur le torse 
puis sur les bras et les jambes. 
Cette infection bactérienne est 
bénigne dans la majorité des 
cas.

La maladie des griffes du 
chat. La puce peut également 
transmettre au chat la maladie 
des griffes du chat qui peut 
ensuite infecter l›homme par 
griffure ou morsure. La puce 
infectée peut aussi inoculer la 
bactérie directement à l›homme. 
Cette infection bactérienne se 
manifeste par l›apparition d›un 
ou plusieurs gros ganglions ou 
une papule, accompagnée de 
rougeurs, de maux de tête et de 
fièvre. Une infection qui peut se 
compliquer avec une atteinte du 
cœur.
Une parasitose ou des vers 
intestinaux. La puce du 
chat ou du chien peut être 
responsable de parasitose, 
comme l›infection par le ver 
solitaire, aussi appelé ténia, 
via ses excréments. Les jeunes 
enfants sont les plus touchés 
car ils mettent leurs mains à 
la bouche après avoir caressé 
les animaux ou jouer par terre. 
Cette infection se caractérise 
par des douleurs abdominales, 
ou un amaigrissement alors 

que la personne se nourrit 
correctement.
Comment soulager une piqûre 
de puce ?
Les zones infectées doivent être 
nettoyées et désinfectées avec de 
l›eau et une lotion antiseptique. 
Dans le cas du typhus murin 
ou de la maladie des griffes du 
chat, le traitement consiste à 
prendre des antibiotiques. Une 
antibiothérapie peut également 
être prescrite si les lésions 
provoquées par la piqûre de 
puce se sont surinfectées. Cela 
permet de soulager la fièvre 
qui peut apparaître en cas de 
surinfection.
Que faire si on est allergique 
aux piqûres de puce ?
En cas de réaction allergique à 
la salive des puces, consultez un 
médecin qui pourra prescrire un 
antihistaminique pour calmer 
les démangeaisons. Dans le 
cas d›une infection par le ver 
solitaire, le médecin prescrira 
des antiparasitaires spécifiques 

disponibles uniquement sur 

ordonnance.

Se débarrasser des puces et 

prévenir les piqûres

Pour éliminer ce véritable 

fléau, la première étape est 
de traiter l›animal infecté 
avec des produits conseillés 

par le vétérinaire (collier, 

poudre…). La seconde est de 

passer l›aspirateur dans tous 
les recoins de la maison et 

passer un détergent sur le sol 

afin d›exterminer les œufs, 
les larves et les jeunes adultes 

qui maturent tranquillement 

entre les lames du parquet. Il 

est aussi vivement conseillé de 

laver fréquemment sa literie, la 

housse du canapé, les coussins 

des animaux, mais aussi vos 

vêtements à 60°C minimum.

Hyperglycémie 

 voici l’aliment à ne surtout pas manger au petit-déjeuner

Piqûre de puce : Bouton, que faire ?
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Sara Boueche

L’organisation d’un 
mariage est une 
entreprise complexe 

qui requiert une planification 
minutieuse, une gestion efficace 
du budget et une bonne dose de 
créativité. Cet article propose 
un guide pratique pour vous 
accompagner dans toutes les 
étapes de cette aventure, en 
s’appuyant sur les conseils 
d’experts et sur les retours 
d’expérience de nombreux 
mariés.

1. Définir ses priorités et 
établir un budget réaliste

Avant de se lancer dans les 
préparatifs, il est essentiel de 
définir ses priorités et d’établir 
un budget réaliste. Quels sont 
les éléments les plus importants 
pour vous ? La robe de mariée, le 
lieu de réception, la décoration ? 
En identifiant vos priorités, vous 
pourrez allouer votre budget de 
manière plus efficace.

2. Établir un planning détaillé

Un planning détaillé est 
indispensable pour garder le 
contrôle de l’organisation de 
votre mariage. Il vous permettra 
de visualiser l’ensemble 
des tâches à accomplir et de 
respecter les délais. N’hésitez 
pas à utiliser des outils en ligne 
ou des applications spécialisées 
pour vous aider à gérer votre 
planning.

3. Choisir ses prestataires 
avec soin

Le choix des prestataires est 
une étape cruciale. Prenez le 
temps de comparer les offres, 
de demander des devis et 
de rencontrer les différents 
professionnels. Les avis en ligne 
peuvent également être une 
source d’information précieuse.

4. Gérer la liste des invités
La liste des invités est souvent 
un sujet délicat. Il est important 
de trouver un équilibre entre 

vos envies et vos contraintes 
budgétaires. N’hésitez pas 
à demander l’avis de vos 
proches pour établir une liste 
consensuelle.

5. Choisir un thème et une 
décoration

Le choix d’un thème peut 
vous aider à personnaliser 
votre mariage et à créer une 
ambiance unique. La décoration 

doit être en harmonie avec le 
thème choisi et refléter votre 
personnalité en tant que couple.

6. Prévoir les imprévus

Même avec une organisation 
minutieuse, des imprévus 
peuvent survenir. Il est donc 
important de prévoir un plan B 
et de garder son calme en toutes 
circonstances.

7. Déguster et choisir son 
menu

Le repas est un moment clé de 
la journée. Prenez le temps de 
déguster les plats proposés par 
les différents traiteurs et de 
choisir un menu qui plaira à tous 
vos invités.

8. S’accorder des moments de 
détente

L’organisation d’un mariage 
peut être stressante. Il est 
important de prendre du temps 
pour soi et de se détendre 
régulièrement. N’hésitez pas 
à déléguer certaines tâches 
et à demander de l’aide à vos 
proches.

Organiser son mariage est 
une aventure passionnante 
qui demande du temps, de 
l’énergie et de la patience. En 
suivant ces conseils et en vous 
faisant accompagner par des 
professionnels, vous pourrez 
vivre un jour inoubliable.

Sara Boueche

Avant de commencer :
*Agissez rapidement: Plus vous 
traiterez la tache tôt, plus elle 
sera facile à enlever.

*Testez le produit: Avant 
d’appliquer un produit sur toute 
la tache, testez-le sur une petite 
zone cachée du vêtement pour 
vérifier qu’il ne décolore pas le 

tissu.

Les solutions efficaces :
*Acétone: C’est le produit le 
plus efficace pour dissoudre le 
vernis.

*Méthode: Tamponnez la 
tache avec un coton-tige 
imbibé d’acétone. Répétez 
l’opération jusqu’à ce que la 
tache disparaisse. Lavez ensuite 
le vêtement comme d’habitude.

*Attention: L’acétone peut 
décolorer certains tissus. Testez-
le toujours avant.

 *Vinaigre blanc: Plus doux 
que l’acétone, il est efficace sur 
les taches récentes.

 *Méthode: Mélangez une dose 
de vinaigre blanc avec une dose 
d’eau. Tamponnez la tache avec 
un chiffon propre imbibé de 
cette solution. Rincez à l’eau 

froide.

 *Savon à vaisselle: Idéal pour 
les taches fraîches et grasses.

 *Méthode: Appliquez du savon 
à vaisselle directement sur la 
tache. Frottez doucement avec 
une brosse à dents, puis rincez à 
l’eau chaude.

 * Alcool à 90°: Efficace pour 
les taches tenaces.

   * Méthode: Imbibez 
un coton-tige d’alcool et 
tamponnez délicatement la 
tache.

*White spirit: Pour les tissus 
résistants comme le coton ou le 
lin.

 *Méthode:Tamponnez la tache 
avec un chiffon propre imbibé 
de white spirit. Lavez ensuite le 
vêtement comme d’habitude.

Sara Boueche

Les longs trajets en voiture, 
bien qu’essentiels pour de 
nombreuses familles, peuvent 
vite se transformer en épreuve 
pour les plus jeunes passagers. 
L’ennui, l’impatience et le mal 
des transports sont autant de 
défis à anticiper et à gérer pour 
assurer un voyage agréable à 
tous. Nous vous proposons une 
série d’activités et de conseils 
pour occuper les enfants pendant 
les heures passées sur la route

Le défi de l’immobilité
Pour les enfants, habitués à 
une vie dynamique et riche en 
stimulations, le confinement dans 
un véhicule peut être difficile à 
vivre. L’ennui qui s’installe peut 
alors générer des comportements 
difficiles à gérer pour les parents.

Des activités pour tous les âges

*Les jeux de langage : Les 
devinettes, les histoires à 
compléter, les chansons et les 
jeux de mots sont des classiques 
qui font toujours mouche.

*Les jeux d’observation: 
Le repérage de véhicules 
particuliers, de couleurs ou 
d’animaux peut transformer le 
paysage en un terrain de jeu 
géant.

*Les jeux de création : Le 
dessin, le coloriage, la fabrication 
de collages ou de sculptures avec 
des matériaux de récupération 
sont des activités qui stimulent 
l’imagination.

 * Les jeux de rôle : Les enfants 
adorent se mettre dans la peau 
d’autres personnages. Les 
voyages imaginaires, les jeux 

de pirates ou de super-héros 
peuvent les occuper pendant de 
longues heures.

*Les supports numériques : Les 
tablettes, les smartphones et les 
lecteurs de livres audio peuvent 
être de précieux alliés, à condition 
d’en limiter l’utilisation.

L’importance de la 
préparation

Pour éviter les imprévus, il est 
essentiel de préparer un sac à 
dos rempli d’activités adaptées 
à l’âge et aux centres d’intérêt 
de chaque enfant. Des collations 
saines et des boissons sont 
également à prévoir pour éviter 
les fringales et les disputes.

Les bienfaits des pauses

Les pauses régulières sont 
indispensables pour permettre 
aux enfants de se dégourdir 

les jambes et de se défouler. 
Profitez-en pour organiser des 
jeux en plein air ou pour visiter 
des lieux intéressants sur votre 
route.

Enfin, les longs trajets en voiture 
peuvent être une occasion de 
renforcer les liens familiaux et de 

créer des souvenirs inoubliables. 
En proposant des activités variées 
et en adaptant les stratégies à 
l’âge et à la personnalité de 
chaque enfant, il est possible de 
transformer ces moments en de 
véritables moments de partage et 
de complicité.

Les longs trajets en voiture 
un défi ludique à relever avec les enfants

Les clés d’un mariage réussi 
organisation, planification et sérénité

Comment enlever une tache de vernis à ongles
 sur vos vêtements sans les abîmer ?
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Le Festival International du 
Cinéma d’Alger (FICA) 
s’apprête à célébrer 

sa 12e édition, confirmant 
ainsi son statut d’événement 
culturel majeur dans le paysage 
cinématographique algérien 
et international. Prévu du 24 
au 30 novembre prochain, le 
festival ouvre ses inscriptions 
aux réalisateurs du monde 
entier jusqu’au 27 août, offrant 
une plateforme unique pour la 
projection et la promotion du 
cinéma engagé.

Depuis sa création en 2011, 
le FICA s’est imposé comme 
un rendez-vous annuel 
incontournable pour les 
cinéphiles et les professionnels 
du septième art. Sa vocation 
de mettre en lumière des 
œuvres cinématographiques 
porteuses de messages sociaux 
et politiques forts demeure au 
cœur de sa programmation. 
Cette année, le festival enrichit 

son programme en accordant 
une place particulière au cinéma 
palestinien et à ses figures 
emblématiques, témoignant 
ainsi de son engagement pour la 
diversité culturelle et la solidarité 
internationale.

La 11e édition du FICA avait 
déjà démontré l’ampleur et la 
qualité de l’événement avec la 
participation de 60 films, dont 25 
en compétition officielle. Cette 
sélection rigoureuse témoigne de 

l’exigence artistique du festival 
et de sa capacité à attirer des 
œuvres de qualité du monde 
entier. Pour sa 12e édition, le 
FICA ambitionne de maintenir 
ce niveau d’excellence tout en 
élargissant son audience et son 
impact.

Le choix de mettre à l’honneur 
le cinéma palestinien s’inscrit 
dans une démarche plus large 
de célébration de la diversité 
culturelle. Cette initiative 

permettra non seulement de 
découvrir ou redécouvrir des 
œuvres cinématographiques 
palestiniennes significatives, 
mais aussi de rencontrer des 
figures importantes de cette 
cinématographie. Des projections 
spéciales, des tables rondes et des 
master classes sont prévues pour 
approfondir la compréhension et 
l’appréciation de ce cinéma riche 
et souvent méconnu.

L’ouverture des inscriptions 
jusqu’au 27 août offre une 
opportunité aux réalisateurs du 
monde entier de soumettre leurs 
films. Cette période d’inscription 
relativement longue permet 
d’assurer une sélection 
diversifiée et représentative des 
tendances actuelles du cinéma 
engagé à l’échelle internationale.

Le FICA, en tant que plateforme 
de promotion du film engagé, joue 
un rôle crucial dans la diffusion 
d’œuvres cinématographiques 
qui abordent des questions 
sociales, politiques et culturelles 

contemporaines. Il offre ainsi un 
espace de dialogue et de réflexion 
sur des enjeux mondiaux à 
travers le prisme du cinéma.

En conclusion, la 12e édition du 
Festival International du Cinéma 
d’Alger s’annonce comme un 
événement riche en découvertes 
cinématographiques et en 
échanges culturels. Avec son 
focus sur le cinéma palestinien 
et son engagement continu pour 
la promotion du film engagé, le 
FICA confirme son rôle important 
dans le paysage des festivals 
de cinéma internationaux. Les 
cinéphiles et les professionnels 
du cinéma attendent avec 
impatience cette nouvelle 
édition qui promet de célébrer 
la diversité et l’engagement à 
travers le septième art.

Les inscriptions doivent 
s’effectuer via le site officiel du 
Festival: https://ficadz.com/wp/, 
précisent les organisateurs.

Sara Boueche

Gisèle Halimi, née Zeiza Gisèle 
Élise Taïeb le 27 juillet 1927 
à La Goulette en Tunisie et 
décédée le 28 juillet 2020 à 
Paris, fut une avocate, militante 
féministe et femme politique 
franco-tunisienne dont l’impact 
sur la société française et 
internationale reste indélébile. 
Sa carrière, s’étendant sur plus 
de sept décennies, a été marquée 
par un engagement inébranlable 
en faveur des droits humains, 
particulièrement ceux des 
femmes.

Issue d’une famille juive 
modeste, Halimi a dû lutter dès 
son plus jeune âge contre les 
préjugés liés à son genre et à 
ses origines. Cette expérience 
précoce de l’injustice a forgé 
sa détermination à combattre 
les inégalités sous toutes leurs 

formes. Après des études de droit 
à Paris, elle s’est rapidement 
imposée comme une figure de 
proue du barreau français, se 
spécialisant dans la défense des 
causes politiques et sociales.

L’un des moments les plus 
marquants de sa carrière fut 
sa participation à la défense 
de Djamila Boupacha, une 
militante algérienne torturée par 
l’armée française en 1960. Ce 
procès a non seulement mis en 
lumière les exactions commises 
pendant la guerre d’Algérie, 
mais a aussi contribué à faire 
évoluer l’opinion publique sur la 
question coloniale.

En 1971, Halimi a co-fondé le 
mouvement «Choisir la cause 
des femmes» avec Simone 
de Beauvoir, plaçant la lutte 
pour les droits des femmes au 
cœur de son action. Son rôle 

dans le procès de Bobigny en 
1972, défendant une mineure 
poursuivie pour avortement, a 
été déterminant dans l’évolution 
de la législation française sur 
l’interruption volontaire de 
grossesse.

Élue députée à l’Assemblée 
nationale en 1981, Halimi a 
poursuivi son combat politique, 
contribuant à l’adoption de 
lois importantes sur l’égalité 
professionnelle et la parité 
en politique. Sa carrière 
diplomatique, notamment en 
tant qu’ambassadrice de la 
France auprès de l’UNESCO, a 
élargi la portée de son influence 
à l’échelle internationale.

L’héritage de Gisèle Halimi 
dépasse largement le cadre 
juridique et politique. Auteure 
prolifique, elle a publié de 
nombreux ouvrages mêlant 

réflexions personnelles et 
analyses sociétales, contribuant 
ainsi à nourrir le débat public 
sur les questions de genre et de 
justice.

Figure emblématique du 
féminisme et de la lutte pour 
l’égalité, Gisèle Halimi demeure 

une source d’inspiration pour les 
générations actuelles et futures 
de militants et de juristes. Son 
parcours exceptionnel témoigne 
de la puissance du droit comme 
outil de transformation sociale et 
de l’importance de l’engagement 
individuel dans la quête de 
justice et d’égalité.

Latifa Arfaoui, la célèbre diva 
tunisienne de la chanson arabe, 
sera l’invitée d’honneur du 
festival de Sfax le 29 juillet. 
L’artiste, connue pour sa voix 
puissante et son charisme, 
promet une soirée inoubliable 
aux Sfaxiens qui auront la chance 
de profiter de sa performance en 
direct.

Le nouvel album de Latifa, 
intitulé ما فيش ممنوع (Il n’y a pas 
d’interdits), connaît un immense 
succès sur YouTube, accumulant 
des millions de vues en peu de 
temps. Les chansons de cet 
album, mêlant des mélodies 
traditionnelles à des sonorités 
modernes, ont captivé un large 
public et renforcé la renommée 

de Latifa sur la scène musicale 
arabe.

Le festival de Sfax, qui est un 
événement culturel majeur de 
la région, se réjouit d’accueillir 
une artiste de la stature de Latifa 
Arfaoui. Les organisateurs 
s’attendent à une forte affluence 
et à une ambiance festive, 
marquée par l’enthousiasme et 

l’admiration des fans pour leur 

idole.

Cette performance s’annonce 

comme l’un des moments forts 

du festival, offrant aux Sfaxiens 

une occasion unique de voir 

leur star préférée sur scène et de 

vivre une expérience musicale 

exceptionnelle.

Le 12ème Festival International du Cinéma d’Alger 
 les inscriptions de films ouvertes jusqu’au 27 août

Gisèle Halimi 
Une vie au service de la justice et des droits des femmes

latifa Arfaoui, la diva, au festival de Sfax
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Sara Boueche

L’industrie 
cinématographique 
algérienne connaît un 

nouveau souffle avec le lancement 
de Dzawaya, une plateforme 
innovante entièrement dédiée au 
cinéma national. Cette initiative 
marque une étape importante dans 
la préservation et la promotion du 
patrimoine cinématographique 
algérien, offrant aux cinéphiles 
et aux chercheurs un accès sans 
précédent à un vaste catalogue de 
films.

Dzawaya, dont le nom évoque 
les multiples facettes ou «angles» 
du cinéma algérien, se positionne 
comme un carrefour numérique 
rassemblant l’ensemble des 
réalisations et productions 
cinématographiques du pays. 
Cette plateforme répond à un 
besoin croissant de centralisation 
et de diffusion des œuvres 
algériennes, souvent dispersées et 
difficilement accessibles jusqu’à 
présent.

L’ambition de Dzawaya est double 
: d’une part, elle vise à faciliter la 
découverte du cinéma algérien 

pour un large public, tant national 
qu’international. D’autre part, 
elle se présente comme un outil 
précieux pour les professionnels 
du secteur, les historiens du 
cinéma et les étudiants en études 
cinématographiques, offrant 
un panorama complet de la 
production nationale depuis ses 
débuts.

La plateforme propose un 
catalogue exhaustif, couvrant 
diverses périodes et genres 
du cinéma algérien. Des films 
emblématiques de la guerre 
d’indépendance aux productions 
contemporaines, en passant par 
les œuvres expérimentales et les 
documentaires, Dzawaya offre 
un voyage à travers l’histoire et 
la culture algériennes telles que 
reflétées par le septième art.

Outre la mise à disposition des 
films, Dzawaya enrichit son offre 
avec des contenus additionnels 
tels que des biographies de 
réalisateurs, des analyses 
critiques, et des documents 
d’archives liés à l’industrie 
cinématographique algérienne. 
Cette approche holistique permet 
aux utilisateurs de contextualiser 

les œuvres et d’approfondir 
leur compréhension du paysage 
cinématographique national.

L’un des défis majeurs relevés 
par Dzawaya est la numérisation 
et la restauration de films 
anciens, contribuant ainsi à la 
préservation d’un patrimoine 
culturel inestimable. Ce travail 
de sauvegarde s’avère crucial 
pour les générations futures, 
assurant la pérennité d’œuvres 
qui risqueraient autrement de 
disparaître.

La plateforme se veut également 
un espace de dialogue et 
d’échange, encourageant les 
discussions autour des films 
à travers des forums et des 
sections de commentaires. Cette 
interactivité favorise l’émergence 
d’une communauté engagée 
autour du cinéma algérien, 
stimulant ainsi l’intérêt et le débat 
critique.

Pour les créateurs contemporains, 
Dzawaya représente une 
vitrine importante, offrant 
une visibilité accrue à leurs 
œuvres. La plateforme pourrait 
ainsi jouer un rôle catalyseur 

dans le développement et la 
reconnaissance du cinéma 
algérien actuel, tant sur la scène 
nationale qu’internationale.

Le lancement de Dzawaya s’inscrit 
dans un contexte plus large de 
renouveau culturel en Algérie, 
marqué par un intérêt croissant 
pour la production artistique 
nationale. Cette initiative pourrait 
servir de modèle pour d’autres 
pays cherchant à valoriser leur 
patrimoine cinématographique à 
l’ère du numérique.

En conclusion, Dzawaya se 

positionne comme un acteur 
clé dans la promotion et la 
préservation du cinéma algérien. 
En offrant un accès centralisé et 
organisé à un vaste répertoire de 
films, la plateforme contribue 
non seulement à la diffusion de 
la culture cinématographique 
algérienne, mais aussi à 
sa compréhension et à son 
appréciation par un public élargi. 
Dzawaya ouvre ainsi de nouvelles 
perspectives pour l’étude, la 
découverte et la célébration du 
septième art algérien dans toute sa 
richesse et sa diversité.

La 19ᵉ édition de la foire 
internationale du livre 
d’Alexandrie se tient à la 
bibliothèque moderne de la 
ville égyptienne, une œuvre 
architecturale élaborée qui a 
ouvert ses portes en 2002.

L’exposition de deux semaines 
comprend 160 événements 
culturels auxquels participent 
environ 600 artistes et 
intellectuels. Disponible 
jusqu’au 28 juillet, la foire 
enregistre chaque année, une 
hausse des événements culturels 
et des maisons d’édition.

Ahmed Diouf, directeur de la 
maison d’édition Koutoubia, 
a déclaré que le nombre 
d’événements organisés dans 
le cadre de la foire du livre 
augmentait chaque année.

« L’exposition se développe. On 
voit de nouveaux événements 
chaque année, ainsi que de 
nouvelles maisons d’édition », 
a-t-il ajouté.

Cette année, il y a 77 publications 
à la foire et une section entière 
dédiée à la littérature pour 

enfants. Fréquenté par la 
nouvelle génération comme 
par les adultes, ce coin met à la 
disposition du public de rares 
livres introuvables.

Alexandrie étant une destination 
estivale pour de nombreux 
voyageurs, la période choisie 
pour la foire du livre permet aux 
visiteurs qui affluent la ville de 
profiter de l’événement culturel.

« Je trouve que le moment choisi 
pour la foire est particulièrement 
intéressant pour les visiteurs 
d’été en voyage à Alexandrie qui 

pourront profiter de leur séjour 
pour se rendre à la foire. Pour 
moi, les prix ne sont ni élevés 
ni bas étant donné que les prix 
ont généralement augmenté 
», a déclaré le visiteur, Yousef 
Shammah.

Cette édition inaugure plusieurs 
projets culturels, notamment le 
lancement du « Prix de lecture de 
la Bibliothèque d’Alexandrie » 
et du « Forum de la Bibliothèque 
d’Alexandrie pour la poésie 
arabe ».

Dans «Magnetism», Ahmed 
Mater présente pour la première 
fois au public de Christie’s à 
Londres, sa dernière collection, 
dont ce livre à la forme du coran.

Plus de 100 œuvres allant des 
sculptures aux photographies en 
passant par la peinture racontent 
l’histoire de cet artiste saoudien, 
connu pour ces œuvres à fort 
caractère religieux. ‘Evolution 
of Man’, l’une des œuvres 
les plus emblématiques de 
cet artiste-docteur, dresse un 
autoportrait réalisé à l’aide 
d’un appareil de radiographie. 
Pour Ridha Moumni, président 
de Christie’s pour le Moyen-
Orient et l’Afrique, il était plus 
qu’évident d’exposer les œuvres 
d’Ahmed Mater à Londres

Ahmed Mater est l’un des 
artistes les plus talentueux 
d’Arabie Saoudite et du monde 
arabe. Lorsque nous avons 
voulu organiser une exposition, 
chez Christie’s, nous voulions 
présenter l’un des artistes les plus 
beaux et les plus intelligents de 
la région. Nous avons également 
pensé qu’Ahmed Mater serait 
un artiste qui amènerait les gens 
du Moyen-Orient, qui seront 
présents cet été chez Christie’s, 

mais aussi les visiteurs 

internationaux, à découvrir l’art, 

mais aussi le contexte social 

et culturel du Moyen-Orient à 

travers ses œuvres d’art, souligne 

Dr Ridha Moumni, président du 

département Moyen-Orient et 

Afrique, Christie’s.

Dans la précédente série, 

‘Magnetism’ Ahmed Mater avait 

dévoilé la Kaaba à l’intérieur 

de la Grande Mosquée de La 

Mecque, la procession humaine 

autour de la pierre noire faite à 

partir d’aimants et de limaille 

de fer. Une autre œuvre phare 

est Boundary, qui prend la 

forme d’un mihrab indiquant la 

direction de la prière dans une 

mosquée. L’exposition présente 

également des sculptures 

réalisées dans le désert d’AlUla, 

au nord-ouest de l’Arabie 

Saoudite.

Dzawaya  
Une nouvelle fenêtre sur le patrimoine cinématographique 

algérien

Egypte

hausse des évènements à la 19e 
Foire du livre d’Alexandrie

Expo...
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Alors qu’ils sont devenus au-
jourd’hui les stars des réseaux 
sociaux, les chats étaient consi-
dérés dans l’Egypte antique 
comme des êtres sacrés, asso-
ciés à Bastet, déesse de la fer-
tilité, de la naissance et de la 
protection.

Devant le musée de Shanghai, 
une file de VIP à fourrure pa-
tiente, la queue battante et les 
moustaches frémissantes, pour 
une visite dédiée aux chats de 
son exposition sur l’Egypte an-
cienne. Les billets pour la pre-
mière soirée de ce type, samedi, 
se sont arrachés en quelques 
jours. De nombreux proprié-
taires de félins y voient l’occa-
sion de partager une expérience 
avec leur compagnon à quatre 
pattes et souvent de publier des 
photos sur les réseaux sociaux 
de leur chat, pour la plupart de 
race.

Une visiteuse confie à l’AFP 
avoir reporté un voyage en 
Europe pour pouvoir obtenir 
l’un des 200 billets disponibles 
pour son «fils», un chat à poils 
roux. M. Trump, nommé ainsi 
en raison de sa ressemblance 

physique et psychologique avec 
le candidat à la présidence des 
Etats-Unis, est habillé en empe-
reur chinois et cligne des yeux 
d’un air hautain face aux jour-
nalistes qui se pressent pour le 
photographier.

«Je ne peux pas imaginer ma vie 
sans chat à présent», explique 
sa propriétaire, Amy. «J’ai le 
même sentiment que les Egyp-
tiens, qui donnaient une valeur 
tellement élevée aux chats». 
Le nombre d’animaux de com-
pagnie en Chine est en forte 

hausse, atteignant plus de 120 
millions en 2023, une tendance 
largement due aux jeunes.

«De bons amis pour les hu-
mains»
Le musée de Shanghai a voulu 
profiter de cet engouement en 
organisant une dizaine de soi-
rées pour les chats, ce qu’elle 
présente comme une première 
en Chine. A l’ouverture de l’ex-
position, les visiteurs à fourrure 
sont entrés, sur les épaules de 
leur maître, ou dans un sac.

Leurs vaccinations et assu-

rances ont été vérifiées et ils ont 
été transférés dans des pous-
settes spécialement conçues 
pour les félins. Claire, comme 
son chat de race German Rex, 
sont venus en costume égyp-
tien. Cette exposition montre 
que «les chats ont toujours été 
de bons amis pour les humains», 
souligne-t-elle.

«Aujourd’hui, les jeunes sont 
soumis à une forte pression, 
et les chats nous aident à nous 
libérer de cette pression mentale 
(...) probablement de la même 
manière que dans l’Antiquité», 
suggère-t-elle.

Animaux sacrés

Dans l’Egypte ancienne les 
chats étaient considérés comme 
des animaux sacrés et associés à 
Bastet, déesse de la fertilité, de 
la naissance et de la protection, 
à l’apparence féline. «Dans le 
monde moderne, les minets 
sont vus comme mignons, ce 
qui est très différent de l’Égypte 
ancienne», observe Feifei, une 
jeune femme en serrant dans ses 
bras une boule de poils blanche 
nommée Riz gluant.

Cette attirance pour le côté mi-

gnon des chats a lancé un phéno-
mène en ligne, avec des «chats 
influenceurs» ou d›autres dont 
les propriétaires s›efforcent 
de faire des stars de l›internet. 
De nombreux félins présents à 
l›exposition disposent de leur 
propre compte sur les réseaux 
sociaux, et un ou deux félins 
sont accompagnés d›une petite 
équipe pour produire des conte-
nus.

Les visiteurs à poils sont par-
ticulièrement nombreux dans 
la partie de l’exposition consa-
crée à Saqqara, une nécropole 
antique où les archéologues 
ont récemment mis à jour des 
dizaines de momies de chats. 
Les VIP à fourrure sont photo-
graphiés à côté d’une statue de 
la déesse Bastet, dans un coeur 
de miaulements.

«Il y a beaucoup d’ancêtres 
de chats ici, je voulais appor-
ter +Riz gluant+ pour voir», 
indique Feifei. Mais, comme la 
plupart de ses congénères, le fé-
lin ne semble pas impressionné 
par cette expérience historique.

Robert Downey Jr., acteur 
emblématique de l’uni-
vers Marvel connu pour 

son interprétation d’Iron Man, 
fera son retour dans la peau d’un 
personnage diamétralement dif-
férent, le Docteur Doom, un mé-
chant issu des bandes dessinées 
Marvel.

L’acteur oscarisé Robert 
Downey Jr. a annoncé samedi 
au Comic-Con en Californie son 
retour dans l’univers des super-
héros de Marvel, à la grande joie 
de ses fans, lors d’un évènement 
très attendu et festif, organisé 
par la franchise lors du grand 
rassemblement de la culture pop.

Harrison Ford et Pedro Pascal 
rejoindront également Marvel, 
filiale de Disney, qui a dévoilé 
samedi soir ses plans pour relan-
cer sa franchise de super-héros 
qui bat de l’aile, malgré ses 30 
milliards de recettes au box-of-
fice.

Auréolé de l’Oscar remporté 
cette année pour son rôle dans 
Oppenheimer de Christopher 
Nolan, le comédien est apparu 
samedi soir sur la scène du Co-
mic-Con entouré d’un groupe de 
héros masqués avant de s’avan-
cer et d’annoncer, devant une 
foule de fans hurlants, son retour 
dans les films Marvel.

«Nouveau masque. Même tâche. 

Qu’est-ce que je vous avais dit 
? J’aime jouer des personnages 
complexes», a déclaré l’acteur, 
qui s’était retiré de l’univers 
Marvel en 2019, après avoir in-
carné Iron Man dans neuf films.

La soirée Marvel s’est ouverte 
avec des dizaines de chanteurs et 
danseurs habillés aux couleurs 
rouge et jaune des super-héros 
de Deadpool et Wolverine sorti 
ce week-end, qui devrait battre 
un record au box-office.

Echecs commerciaux

L’univers Marvel a largement 
dominé et transformé Hol-
lywood pendant les années 2010. 
Il a culminé en 2019 avec Aven-
gers : Endgame, brièvement 
devenu le film le plus lucratif de 
tous les temps, avec plus de 2,79 
milliards de dollars de recettes 
mondiales.

Mais le grand public semble 
s’être lassé de ce monde inspiré 
des bandes-dessinées, avec ses 
intrigues répétitives et sa collec-
tion complexe de personnages : 
parmi les derniers films Marvel, 
beaucoup ont été des échecs 
commerciaux.

Le Comic-Con a débuté jeudi 
avec une projection spéciale de 
Deadpool et Wolverine, en pré-
sence des acteurs Ryan Reynolds 
et Hugh Jackman, accueillis par 

quelque 6 000 fans hurlants - 
dont beaucoup étaient vêtus en 
héros et méchants en spandex - 
qui avaient gagné à la loterie la 
possibilité d›assister à la soirée 
d›ouverture à San Diego, dont 
les billets sont très convoités.

Parmi tous les événements du 
Comic-Con prévus jusqu’à di-
manche, celui de Marvel était 
incontestablement le plus scruté 
- les fans ont fait la queue pen-
dant des heures pour pouvoir y 
assister. Ces dernières années, 
les fans des films de Marvel ont 
regretté le départ de personnages 
emblématiques, à l’instar de 
l’Iron Man de Robert Downey 
Jr. La franchise de Disney a 
également été ébranlée par la 
condamnation pour violences 
conjugales de Jonathan Majors, 
qui devait incarner un nouveau 
super-méchant et a été écarté. 
Mais la question de son rempla-
cement a visiblement été réglée 
samedi avec l’annonce du retour 
de Robert Downey Jr.

Harrison Ford dans  «Captain 
America»

Les frères Joe et Anthony Russo, 
qui ont notamment mis en scène 
Avengers : Endgame (2019), fe-
ront également leur retour dans 
l’univers Marvel. Ils réaliseront 
Avengers : Doomsday qui sortira 
en mai 2026, et Avengers : Se-

cret Wars prévu pour mai 2027.

L’an prochain, trois films ver-
ront le jour : Captain America : 
Brave New World, avec Harri-
son Ford dans le rôle de Thad-
deus Ross, un président améri-
cain qui se transforme en Hulk 
rouge, tandis que Thunderbolts 
et The Fantastic 4 : First Steps 
sont respectivement prévus pour 
mai et juillet 2025. «Je voulais 
participer à l’action», a déclaré 
l’interprète des iconiques India-
na Jones et Han Solo au public 
du Comic-Con pour expliquer 
son arrivée dans la franchise 
Marvel.

Plus tôt samedi, le studio War-
ner, rival de Disney qui dirige 
les films de super-héros de DC 
Comics, a offert un aperçu de 
la série dérivée de Batman, The 
Penguin, avec Colin Farrell qui 
sera diffusée sur HBO le 19 sep-
tembre.

Au-delà de cette avalanche pro-
motionnelle, le Comic-Con reste 
surtout pour des milliers de fans 
l’occasion de se déguiser en 
personnages de Disney ou en 
redoutables samouraïs, et de ren-
contrer d’autres geeks avec qui 
échanger des bandes dessinées.

Comic-Con
Robert Downey Jr. annonce son retour dans les films 

Marvel

A Shanghai, les chats sont invités à visiter une exposition 
sur L’Egypte ancienne



Une mission médicale 
composée de 
13 chirurgiens, 

envoyée dans les territoires 
palestiniens dans le cadre 
d’une initiative du bureau 
d’Oran de l’Association 
des Oulémas musulmans 
algériens, a pu réaliser 250 
opérations chirurgicales et des 
centaines de consultations au 
niveau de l’hôpital indonésien 
situé dans le nord de Ghaza, 
en Palestine, a indiqué le chef 
de la délégation médicale, le 
Dr Baradei Mebarek.
Baradei, également chef 

du bureau d’Oran de 
l’Association des Oulémas 
musulmans algériens 
et membre national de 
l’International Relief 
Committee, a déclaré à l’APS 
que la mission a rejoint 
Ghaza, le 1er juillet, avant de 
rentrer au pays, le 25 juillet, 
précisant qu’elle est composée 
de 13 chirurgiens de diverses 
spécialités originaires d’Oran 
et d’autres wilayas.
Malgré les conditions 
difficiles et les risques 
encourus, M. Baradei a 
estimé que « la mission a 

été un succès «, considérant 
qu’il s’agit de l’expression du 
soutien du peuple algérien au 
peuple palestinien frère et une 
confirmation de la position de 

l’Etat algérien, qui soutient 
les causes justes et appuie les 
populations vulnérables.
La même source a ajouté que 
la délégation algérienne a 

décidé de se porter volontaire 
et de prendre en charge elle-
même les frais de voyage 
et d’hébergement, en signe 
de solidarité avec les frères 
palestiniens.
Baradei a indiqué que 
cette mission ne sera 
pas la dernière, puisque 
l’Association des Oulémas 
musulmans algériens compte 
en organiser d’autres.
Concernant les dons, il 
a souligné que la même 
association veille à les faire 
parvenir aux territoires 
palestiniens.

La gymnaste algérienne 
Kaylia Nemour a réussi 
ses débuts aux Jeux 

olympiques de Paris-2024, en 
se hissant brillamment en finale 
des barres asymétriques, lors des 
qualifications de la gymnastique 
artistique (dames), qui se 
poursuivent ce dimanche à l’aréna 
de Bercy.
Engagée dans la deuxième 
subdivision, aux côtés des stars de 
la discipline, dont l’Américaine 
Simone Biles, l’Algérienne 
de 17 ans a entamé sa rotation 
par un superbe passage aux 
barres asymétriques, avec un 
enchaînement parfaitement 
exécuté, qui lui a permis de 
terminer largement en tête, avec 
un total de 15.600 (7.100 de note 
de difficulté, 8.500 d’exécution). 
«C’était assez stressant, mais je 
suis contente de ce que j’ai fait.
Commencer par les barres 
représente beaucoup de pression, 
car c’est mon agrès. Mais je suis 
contente, car finalement, ça s’est 
super bien passé. En plus, il reste 
une semaine avant la finale. Je 
dispose donc d’assez de temps 
pour m’améliorer», a réagi Kaylia 
Nemour en zone mixte.
Avec un total de 15.600, Nemour est 
première au classement provisoire 
et le restera très certainement 
à l’issue des qualifications. Sa 
principale rivale, la Chinoise Qiu 
Qiyuan, championne du monde 
en 2023, est deuxième provisoire 

avec 15.060 points.
«Je redoutais un peu mes débuts 
aux barres, car ça ne s’était pas 
très bien passé pour moi aux 
Internationaux de France. Et 
surtout, l’ambiance de la salle. Elle 
est trop grande, avec beaucoup 
de monde. Je n’étais pas du tout 
rassurée», a-t-elle avoué.
«Par la suite, j’ai réalisé qu’il y 
avait beaucoup de monde derrière 
moi et cela m’a redonné confiance. 
Merci à toutes ces personnes qui 
me soutiennent au quotidien» a-t-
elle tenu à faire savoir. Nemour, 
qui rêve de décrocher la première 
médaille de la gymnastique 
algérienne, devrait également 
participer à la finale du concours 
général individuel (55.966 points, 
24 gymnastes qualifiées) et au saut.
«J’ai tourné avec les meilleures, 
particulièrement les Américaines 
et les Chinoises. Pour l’instant, j’ai 
trois Américaines devant moi, donc 

une déjà qui ne pourra pas faire 
la finale (ndlr : maximum deux 
gymnastes par pays en finale)».
Dans les autres agrès, la pépite 
algérienne a réussi à sortir pour la 
première fois en compétition au 
saut son Yurchenko double vrilles, 
qu’elle préparait depuis quelques 
mois avec une belle note de 14.000, 
avant de commettre quelques 
erreurs au sol (13.160 points) et à 
la poutre (13.200 points).
«Je suis un peu déçue, car la poutre 
avait vraiment bien démarré. 
Ce sont des choses que je peux 
améliorer. Je vais tout faire pour 
faire le meilleur classement 
possible», a cependant assuré la 
jeune gymnaste algérienne. Les 
qualifications de la gymnastique 
artistique (dames) se poursuivent 
ce dimanche à Bercy, avec les 
passages des subdivisons (3, 4 et 5) 
jusqu’à 20h00 (heure algérienne).

La sélection algérienne de rugby (seniors/
messieurs), a terminé vice-championne 
d’Afrique, en s’inclinant en finale de 

la Coupe d’Afrique des nations 2024 face au 
Zimbabwe (3-29, mi-temps : 3-12), dimanche à 
Kampala (Ouganda).
Les joueurs du sélectionneur national le 
Sénégalais Ousmane Mané se sont qualifiés pour 
la finale, en dominant mercredi dernier le Kenya 
(20-12, mi-temps : 8-12), alors que le Zimbabwe 
a passé l’écueil de la Namibie (32-10). Les 
Algériens avaient auparavant, dominé la Côte 
d’Ivoire (32-12) en quart de finale.
Il s’agit d’une première historique pour la 
sélection nationale, qui n’a jamais atteint ce 
stade de la compétition auparavant.
La troisième place du tournoi est revenue à la 
Namibie, vainqueur un peu plus tôt dans la 
journée face au Kenya (38-27, mi-temps : 26-5).
Grâce à ce résultat, l’Algérie fait mieux que la 
précédente édition, disputée en 2022 à Aix-en-
Provence (France), quand elle avait terminé à la 
3e place, en remportant la «petite finale» contre 
le Zimbabwe (20-12).
Cette année-là, c’est la Namibie qui avait 
décroché le titre, en battant le Kenya (36-00).
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Solidarité paleStine :

Une mission médicale algérienne réalise 250 opérations 
chirurgicales dans un hôpital dans le nord de Ghaza

Jo-2024/GymnaStique artiStique :

Kaylia Nemour assure 
une place en finale

ruGby / Can- 2024:

L’Algérie vice-
championne d’Afrique


